
ПО ПЛАНУОРГАНИЗАЦИИ ОБЛАСТНОЕ СОБРАНИЕ
ШТАБА

ЖИВУЮ, ТВОРЧЕСКУЮ АТМОСФЕРУ 
В РАБОТУ КАЖДОЙ КОМСОМОЛЬСКОЙ

«КРАСНАЯ 
СУББОТА»— 
ПРАЗДНИК 
ТРУДА

«Но не в наших традициях 
ограничиваться похвалами. Не 
секрет, что у некоторых мо
лодых людей образованность 
и информированность ужива
ются с политической наивно
стью, а профессиональная

ской конференции к призвана
способствовать 
эффективности 
комсомольской 
вую очередь 
комсомольских

повышению 
и качества 

работы в пер- 
в первичных 
организациях.

подготовленность с недо-
статочно ответственным отно
шением к труду. Во многрм — 
это результат недоработок 
комсомола.

Стало быть, нужно усили
вать воспитательную работу. 
Я имею в виду и воспитание 
трудовое, и воспитание нрав
ственное, и воспитание идей
но-политическое. Причем речь 
не идет об увеличении числа 
тех или иных «мероприятий». 
Речь идет о том, чтобы в 
каждой комсомольской орга
низации была создана живая, 
творческая атмосфера».

Этот по-отечески требова
тельный наказ партии комсо
молу прозвучал с трибуны 
XXVI съезда КПСС в Отчет
ном докладе Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верховно
го Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева. Что сделано 
для его выполнения, что еще 
можно и необходимо сде
лать, чтобы атмосфера в ком
сомольских организациях об-

Сейчас подготовка к обла
стному комсомольскому соб
ранию вступила в заключи-
тельный этап. Однако 
не везде она ведется 
обходимом уровне.

С чего начинается

далеко 
на не-

подго-
товка к комсомольскому соб-
ранию? Всегда с принци-
пиального, нелицеприятного 
анализа дел, с поиска неис
пользованных резервов, с оп
ределения путей исправления 
недочетов. Для областного 
собрания «Живую, творче
скую атмосферу — в работу 
каждой комсомольской орга
низации» это требование ак
туально как никогда.

В ходе подготовки к соб
ранию необходимо провести 
конкретный и глубокий ана
лиз состояния индивидуальной

тической аттестации участни
ков Ленинского зачета «Ре
шения XXVI съезда КПСС — 
в жизнь!».

В ходе подготовки и про
ведения областного собрания 
предстоит выявить дополни
тельные резервы по увеличе
нию реального вклада комсо
мольцев и молодежи в реше
ние важнейших народнохо
зяйственных задач. Среди 
них — участие молодых ураль
цев в реализации целевых 
программ по узловым соци
ально-экономическим пробле
мам области, города или райо
на, своего трудового коллек
тива, развитие движения 
«Внутренние резервы — на 
службу пятилетке» на основе

мольского учета, уплате член
ских взносов, участие в ком
сомольских собраниях. Итоги
годовой сверки состава
ВЛКСМ и меры по устране
нию недоработок комитетов 
комсомола в период интен
сивного движения комсо
мольцев, создание и повыше-
ние роли 
групп в 
коллективах, 
ние работы 
лодежью —

комсомольских 
производственных 

совершенствова- 
с несоюзной мо-

эти
другие проблемы

и многие 
первичных

ласти 
боевой.

была по-настоящему 
по-настоящему твор-

ческой, чтобы каждый комсо
молец был достоин высокого 
звания члена ВЛКСМ? Вот ос
новные вопросы, на которые 
предстоит ответить всем нам 
в ходе областного комсомоль
ского собрания «Живую, твор
ческую атмосферу — в рабо
ту каждой комсомольской ор
ганизации».

Собрание пройдет с 15 мар
та по 15 апреля. Оно Прово-
лится в рамках 
постановления

реализации
бюро ЦК

ВЛКСМ «О ходе выполнения 
решений XXVI съезда КПСС в 
Свердловской областной ком
сомольской организации», ре
золюции XXIII областной 
отчетно-выборной комсомоль-

воспитательной 
комсомольцами 
жью. Надо с

работы с 
и молоде

максимальной
требовательностью оценить 
работу активистов: насколько 
напряженно и творчески вы
полняют свои обязанности 
вожаки молодежи, всегда ли 
служат они примером не 
только в общественной рабо
те, но и в производственных 
делах, в учебе, в личной жиз-
ни? Думается, что некоторая
пристрастность не будет здесь
лишней по
ставляют свое

активистам со
мнение о ком-

сомольской работе наши юно
ши и девушки.

Необходимо обстоятельно 
изучить состояние обществен
но-политической активности 
комсомольцев, от простой 
констатации фактов перейти, 
наконец, к выяснению причин 
безучастного, а порой и рав
нодушного отношения части 
молодежи к делам первич
ной. Во всех этих вопросах 
много полезного могут подска
зать итоги общественно-поли-

Приз уехал 
в Богданович

А если точнее, то в Богдано- 
вичскую ПМК № 1 объедине
ния «Свердловскмелиорация», 
где трудится комсомольско- 
молодежный мастерский учас
ток М. Ф. Комогорцева. Очень 
удачное совпадение: участок 
называется «мастерский», и 
работают здесь сродни назва
нию: с высоким качеством и 
по-ударному. Такие две цифры. 
Во втором полугодии 1981 го
да комсомольско-молодежный 
коллектив участка план выпол
нил на 105,8 процента. А вы
работка на одного рабоче
го составила 112,1 процента. 
Это означает, что участок ра-

ботает меньшим составом.
(Несколько слов самом

призе. Учрежден он обкомом 
комсомола, называется «Герои 
Социалистического Труда — 
лучшему комсомольско-моло
дежному коллективу», вруча
ется передовым КМК, занятым 
в сельском мелиоративном 
строительстве.

С хорошим настроением 
трудится коллектив и в насту
пившем году. На общем соб
рании решено план пяти меся
цев выполнить к дню открытия 
XIX съезда ВЛКСМ.

В. НИКОЛАЕВ.
Богданович.

комплекса 
вовлечения 
грессивные
ции 
ла 
ных 
щих

труда

конкретных мер: 
молодежи в про
формы организа- 

и расширения чис-
комсомольеко-молодеж- 
коллективов . на решаю- 
участках производства;

сокращения доли ручного тру
да за счет развития техниче
ского творчества, комплекс
ных творческих молодежных 
коллективов, общественных 
конструкторских бюро и дру
гих объединений; борьбы за 
экономию и бережливость, за 
рациональное использование 
энергетических, материальных 

’ и трудовых ресурсов.
В центре внимания комсо

мольских организаций долж
но быть выполнение решений 
IX пленума ЦК ВЛКСМ по 
дальнейшему повышению ак
тивности, дисциплины и орга
низованности членов ВЛКСМ, 
совершенствованию внутрисо
юзной работы в свете требо
ваний XXVI съезда КПСС, по
следовательное совершенство
вание форм и методов инди
видуальной работы с каждым 
комсомольцем. Необходимо 
проанализировать практику 
выполнения общественных по
ручений, соблюдение комсо
мольцами уставных требова
ний о своевременной поста-

Продолжается подготовка 
к Всесоюзному коммунисти
ческому субботнику в ком-
сомольских организациях

должны найти отражение в 
докладе, в выступлениях на 
собрании.

Следует уделить внимание и 
моральному климату в кол
лективе, и роли комсомоль
ской организации в его фор-
мировании: 
развитию

укреплению и
лучших , традиций

уральского комсомола, созда
нию здоровой нравственной 
атмосферы, борьбе с антиоб
щественными проявлениями, 
повышению требовательности 
к себе и товарищам.

В новом отчетном периоде

области. Свыше 400 комсо
мольцев и молодых рабочих 
цеха холодной прокатки 
ВИЗа примут в нем участие. 
По специфике предприятия 
провести субботник в один 
день нет возможности. По
этому комитет комсомола 
разработал график проведе
ния субботника, определил 
объем работ. Часть людей 
будет трудиться на своих ра
бочих местах, электрики 
выйдут на очистку и благо
устройство подшефной ули
цы Крауля.

Позавчера прошло сове
щание секретарей цеховых 
комсомольских организаций 
на камвольном комбинате. 
Составлен план работ. Так. 
согласно этому плану, часть
комсомольцев

.диться на 
жилого дома

будет тру- 
строительстве 

для работни-
ков комбината, другие

главными 
ния сил 
мольской

точками приложе- 
областной комсо- 
организации явля-

благоустраивать террито-

ЯСизненная позиция ком
сомольцев складывается из 
многих слагаемых. Одно из 
главных — производственная 
активность. Без этого мы не 
можем говорить об устойчи
вых нравственных ориенти
рах молодого рабочего. От
ветственное отношение к де
лам своим 
стремление

и коллектива, 
совершенство-

вать мастерство, бороться за 
бережное отношение к народ
ному добру. Воспитание та
ких черт личности, черт хо
зяина, а не просто исполни
теля — одно из главных на
правлений в работе комсо
мольских организаций Не
вьянска и района. Вот только 
несколько примеров.

В прошлом году молодой 
токарь из Невьянска В. Куш- 
нов, ныне делегат XIX съез
да ВЛКСМ, был удостоен 
звания лауреата премии Ле
нинского комсомола. Для cà- 
мого Владимира награда ста
ла новой точкой отсчета. Не
давно он и другой молодой 
рабочий В. Бондарь выступи
ли с обязательством завер
шить полугодовое задание к 
дню открытия XIX съезда 
ВЛКСМ.

Невьянцы горды успехами 
земляка. И эта гордость дей
ственная. Около 300 человек 
поддержали почин. Комсо-
мольцы 
вахту

встали на трудовую
«XIX съезду

ВЛКСМ — 19 ударных не
дель».

Все комсомольско-моло
дежные коллективы досроч
но выполнили план прошлого 
года и сейчас работают с 
опережением графика. За два 
года число КМК в районе 
выросло с 26 до 34. Причем, 
в основном они созданы . на 
предприятиях торговли, обще
пита, бытового обслужива- 
«ия, то есть тех отраслей, на 
развитие которых особо ука
зал XXVI съезд КПСС.

Переходящими вымпелами 
ЦК ВЛКСМ неоднократно 
награждались коллективы ма
газинов № 17 и № 30, сто-
ловой № 12. 
лектив имени 
КПСС» носит 
тажного цеха

Звание «Кол- 
XXVI съезда 
бригада трико- 
городского уп-

ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

РЕШЕНИЯ XXVI 
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

Невьянск

С ЧУВСТВОМ
ХОЗЯИНА

ский». Постараемся, чтобы работу.
На городской отчетно-вы-он не остался у нас единст

венным.
Жизнь наглядно' показала 

преимущества молодежных 
объединений. Здесь налицо 
успехи и в выполнении про
изводственных программ, и в 
воспитании рабочих. У Hat
же пока, надо признать, не
полностью реализованы воз
можности создания КМК. К 
XIX съезду ВЛКСМ комсо
мольские организации не
скольких предприятий, в ча
стности. цементного завода, 
завода «Вторцветмет» взяли 
обязательства создать новые 
бригады.

Всерьез беспокоит отсутст- 
ствие КМК в строительных
организациях.
средства 
вложения

на
Выделяемые 
капитальные

из года в год не

ются совершенствование ра
боты в зонах комсомольского 
действия, проведение экспеди
ции «Летопись Великой Отече
ственной», военно-технического 
экзамена призывной и допри
зывной молодежи, продолже
ние комсомольской трехлетки 
по строительству простейших 
спортсооружений и шефства 
над строительством сельских 
школ.

Однако само собрание — 
только отправная точка для 
дальнейшей работы. Важно по 
всем проблемам, вынесенным 
на него, принять конкретные 
решения, а затем добиться их 
полного выполнения. Только 
тогда собрание станет важней
шим рычагом повышения бое
витости и сплоченности ком
сомольских организаций об
ласти.

рию, остальные — на своих 
рабочих местах.

При комитетах комсомола 
созданы штабы по проведе
нию субботника.

равлен^я бытового обслужи
вания. Здесь 21 человек из 
25 — ударники коммунисти
ческого труда, девчата ра
ботают с паспортом комсо
мольской гарантии качества. 
И таких КМК у нас боль
шинство.

По-деловому стремится от
реагировать горком ВЛКСМ 
на критику по поводу отсут
ствия КМК на селе. Сейчас 
успешно трудится такая бри
гада в растениеводстве. Пер
вый КМК животноводов ор
ганизован на молочном ком
плексе совхоза «Невьян-

пользуются не полностью, не 
своевременно сдаются объек
ты на заводе художественной 
керамики, низка производи
тельность труда в СУ-7, 
ПМК-1190. Не решены про
блемы строительства город
ского водопровода и очист
ных сооружений. Это боль
шой участок, куда должны 

' приложить свои силы, энер
гию, инициативу молодые не
вьянцы.

Рабочие города активно 
включились в движение «Пя
тилетнее задание бригады — 
■меньшим составом». Семь 
коллективов поддержали ини
циативу, высвобождено 19 
человек. Результаты вроде 
бы неплохие, но что за ни
ми? В половине КМК просто 
не хватает рабочих, они под
держивают почин, как гово
рится, поневоле. А некото
рые комитеты ВЛКСМ видят 
свою роль только в фактиче
ской регистрации таких 
бригад, не оказывают им по
мощи, не’проводят организа
торскую и пропагандистскую

борной конференции делега
ты говорили о необходимости 
создания советов руководи
телей КМК, организации их 
учебы. Эти справедливые за
мечания взяты на контроль. 
В ближайшее время горком 
начнет такую учебу.

Каждому комсомольцу в 
словах и делах стать эконо
мистом —- такую задачу по
ставил перед нами первый 
секретарь Свердловского об
кома КПСС Б. Н. Ельцин. В 
смотре по экономии участву
ют две тысячи комсомоль
цев, открыты 300 лицевых 
счетов экономии. Однако на
до шире пропагандировать 
опыт лучших молодых рацио
нализаторов. Не одно рац
предложение с большим эко
номическим эффектом . на 
счету инженера производст
венного управления «Урал- 
трансгаз» П. Шерстобитова, 
мастера упароводоцеха це
ментного завода В. Комина, 
плавильщика бронзо-латун
ного цеха завода «Вторцвет
мет» В. Лисина. Интересна 
организация массового сорев
нования молодых рационали
заторов на заводе «Вторцвет
мет». К сожалению, горком 
комсомола еще не добился 
распространения этого опы
та.

Это лишь часть проблем, 
которые волнуют молодежь 
Невьянска. Немало замеча
ний было высказано на отчет
но-выборной конференции. 
Сейчас уже видно, что этот 
разговор не прошел бесслед
но. Наши недостатки вполне 
устранимы, и они устраняют-
ся. 
та.

Так что впереди — рабо-

H. ЧЕХМАРЕВА, 
первый секретарь 

Невьянского горкома 
ВЛКСМ.

новке и снятии комсо-
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Слет тружениц Среднего УралаЗА СЧЕТ РЕЗЕРВОВ электрощеток возрастет 
этом году на 2 млн. штук.

I J/äfeinftevu

Продукция завода «Урал- значительном 
Электроугли» занимает важ- эффективности
ное место 
хозяйстве

в народном

лектив 
свою

страны.
предприятия

Кол- 
видит

ства 
ного

за счет

ренних

I 
S =
I

повышении 
производ-

более
использования 

резервов.
главную задачу в производства возрастет

ПОЛ- 
внут- 

Объем
на

семь процентов, товаров 
народного потребления будет 
выпущено больше на 47 
процентов, производитель
ность труда повысится на

Задача сложная, 
завода есть где 
свои способности.

Это и будет их 
к предстоящему 
комсомола.

молодежи 
проявить

подарком
съезду

8,3 процента. Выпуск Г. КУМАНОВ.

о про- 
амери- 
«Трай-

нами идут переговоры 
даже Великобритании 
канских ядерных ракет 
дент».

Газопроводы « Уренгой — Центр» — 
подшефная стройка «На смену!»

В отличие от разбросанно
го жилья на других комп
рессорных станциях, пелым- 
цы живут в своем городке. 
Здесь и магазины, и столо
вая, и клуб. Даже вот такое 
походное жилье в вагончиках 
и «бочках» создает своеоб
разный микроклимат, многие 
живут семьями...

Неподалеку от городка и 
поднимаются корпуса газо-
компрессорной станции.
Смонтированы уже могучие 
турбины, продолжается строи
тельство инженерных комму
никаций, теплотрасс.

Когда мы побывали иа 
стройплощадке, термометр 
показывал минус 36 граду
сов! Север дает себя знать в 
этих непроходимых пелым- 
ских болотах. Но для строп-

телей последние дни мороз
ной погоды — драгоценны. 
Скоро расползутся зимники, 
продукты и товары в магази
ны придется завозить верто
летами, срочно понадобится 
бетонная дорога от станции к 
железной дороге. Вот почему 
сегодня каждый день на уче
те'у пелымцев, до распутицы 
они спешат закончить основ
ные работы, а потом уже осу
ществлять наладку оборудо
вания.

А. НАГИБИН.
НА СНИМКАХ: один из- 

лучших монтажников СМУ-2 
Вячеслав Бородулин; Пелым- 
ская станция строится; про
раб Евгений Алексеевич Бу
зеров и слесарь-монтажник 
Александр Смирнов.

Фото автора.

• ЛОНДОН. Резкой крити
ке подверг политику консер
вативного правительства Ве
ликобритании в отношении 
Сальвадора заместитель ли
дера лейбористской партии 
Денис Хили. Выступая в ходе 
дебатов в палате общин по

положению в Центральной 
Америке, видный деятель ве
дущей оппозиционной партии 
осудил решение кабинета 
М. Тэтчер направить наблюда
телей на так называемые «вы
боры» в Сальвадоре. Д. Хи
ли подчеркнул, что, выступая 
с поддержкой избирательного 
фарса в Сальвадоре, консер
ваторы «пытаются задобрить 
Соединенные Штаты в то вре
мя, когда между двумя стра-

• ВАШИНГТОН. ( 
конгресса США одобрил 
правку к законопроекту,

Сенат 
по- 

, ко-
торая резко ограничивает ме
ры по десегрегации амери
канских школ.

Главными инициаторами
этой откровенно расистской 
меры стали известные своими

правыми взглядами сенаторы 
Дж. Хелмс, Б. Джонстон и 
X. Хефлин, которые представ
ляют в конгрессе США юж
ные штаты, издавна считаю
щиеся бастионом расизма.

Одобрение поправки озна
чает усиление наступления на 
конституционные права аме
риканцев, заявил сенатор 
Л. Уайкер. Против ее приня
тия неоднократно выступали 
многочисленные общественные

организации, борющиеся за 
равные гражданские права 
для негров, американская ас
социация юристов и другие.
• ТОКИО. «Искоренить по

зорную дискриминацию!» — 
под таким девизом в япон
ском городе Киото прошел 
очередной съезд Всеяпонской 
лиги за освобождение бураку
минов. В Японии насчитывает
ся около 3 миллионов потом
ков этой средневековой кас-

ты неприкасаемых. Несмот-
ря на провозглашенное 
ституции равенство 
граждан, они лишены 
элементарных прав —

в кон- 
всех 

самых 
не мо-

гут получить образования, 
найти работу по душе и даже
жить рядом остальными
японцами. Семьи буракуминов 
вынуждены влачить жалкое 
существование в специальных 
гетто, где нет ни школ, ни 
больниц.

Сегодня в помещении Дворца культуры Уралмашзавода от
крывается областной и Свердловский городской слет женщин.

Труженицы из всех городов и районов области соберутся здесь 
Среди них — рабочие н представители интеллигенции, опыт
ные специалисты своего дела и люди, делающие в профессии 
первые шаги. Но все они — первоклассные работницы, обще
ственно и политически активные представительницы нашего 
общества.

Бригадир контролеров Каменск-Уральского металлургическо
го завода, депутат Верховного Совета СССР Надежда Мышкина, 
контролер Свердловской парфюмерно-косметической фабрики 
Татьяна Хабарова, мастер производственного обучения 
свердловского ГПТУ № 24 Вера Арапова, бригадир птицефабри
ки совхоза «Бородулинский», лауреат премии Ленинского ком
сомола Надежда Бирюкова, телеграфист из Нижней Туры Гали
на Грибанова, старший продавец из Тавды Людмила Бухвало
ва — все эти девушки делегаты XIX съезда ВЛКСМ. Нм и 
их старшим подругам по труду есть о чем говорить на сегод
няшнем слете.

Е, М. ТРОШИНА, заместитель главного врача центральной 
районной больницы Ивделя, орденоносец (она награждена ор
деном «Знак Почета» и орденом Трудового Красного Знамени), 
акушер-гинеколог, за сорок лет работы в этой больнице при
нявшая на пороге жизни более тридцати тысяч младенцев, 
рассказывает:
— В прошлом году у нас

был введен в строй новый
больничный комплекс. Теперь 
мы располагаем 530 местами. 
И первый камень его я закла
дывала сама. Очень хорошо 
помню тот день и то, как меч
талось поработать в новых 
кабинетах, зайти в современ
ные просторные палаты. Все 
это сейчас есть.

Накануне женского празд
ника я получаю множество от
крыток. Иногда от людей, ко
торых и не помню. А вот вче
ра пришло письмо из Днепро
петровска. Аня Клековкина 
прислала фотографию своего 
сына, бравого, веселого моря
ка. Пишет, посмотрите, каким 
стал тот, кому вы при рожде
нии спасли жизнь...

Л. ПИНЯГИНА, секретарь 
комсомольской организации 
школы № 2 Ивделя, депутат 
областного Совета.

— Одним из наказов, кото
рые дали мне избиратели, был: 
строительство жилого 62-квар- 
тирного дома в микрорайоне 
гидролизного завода. В этом

же районе находится и школа, 
в которой я вот уже пять лет 
преподаю химию и являюсь 
сейчас организатором внеклас
сной работы. Мне очень хо
телось, чтобы мои ученики и 
их родители переехали в но
вые благоустроенные кварти
ры. К нашему общему удо
вольствию, так оно и случи
лось. Дом построен.

Г. А. БЕЛЯЕВА, лесоруб 
Лтымского леспромхоза объ
единения «Серовлес», кавалер 
ордена Трудовой Славы III 
степени.

— Работа, которой я зани
маюсь, пожалуй, не очень, как 
называют, женская. Но она мне 
нравится.

Я еще горжусь тем, что сын 
Сережа очень добросовестно и 
честно относится к своей ра
боте. Он — токарь. Мне нра
вится слушать, как он расска
зывает о товарищах, о заботах 
их молодого коллектива, как 
размышляет о будущем. Что 
еще нужно матери — главное 
знать, что дети растут достой
ными людьми.

НА СНИМКЕ: лесоруб Г. А. БЕЛЯЕВА, заместитель глав
ного врача центральной районной больницы Ивделя 
Е. М. ТРОШИНА, депутат областного Совета Л. Я. ПИНЯГИНА, за
ведующая отделом пропаганды горкома КПСС Полевсного 
H. Е. БОБРОВА, заведующая магазином № 60 Ивделя Т. П. МУ
ХИНА.

Фото Л. БАРАНОВА.
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СЛОВО — ДЕЛЕГАТУ 
XIX СЪЕЗДА ВЛКСМ

КАКИМ 
БУДЕТ 
НАЧАЛО?
О многих проблемах шла 

речь на недавних отчетно- 
выборных , комсомольских 
конференциях. Многое сво
дится к главной проблеме— 
пассивности, равнодушию оп
ределенной части молодежи. 
Участие в соревновании, об
щеобразовательная, полити
ческая учеба, уплата член
ских взносов — да любое де
ло можно взять, и везде ка
кое-то «нежелание».

Мне же хочется поговорить 
о приеме в комсомол. С пер
вого собрания, с вручения 
комсомольского билета начи
нается для нового нашего то
варища комсомол. Примут 
лишь бы принять, значит, и 
жить будет так же — лишь 
бы как. Вот и получается: 
прямей в комсомол, а потом 
начинаем сетовать: и то он 
не делает/ и другое. Угова
риваем, нянчимся, на свои 
же просчеты пытаемся глаза 
закрыть. Почувствовал ли 
молодой человек при приеме 
в комсомол ответственность, 
которая отныне на него на
кладывается? Довели ли мы 
до его сознания то, что сто

ит за строками Устава? Фор- 
» мировать активную жизнен
ную позицию, закладывать 
ее основы надо с самого на
чала,

В школах Невьянского 
района существует система 
подготовки учащихся для 
вступления в комсомол. Это 
кружки «Наш Ленинский 
комсомол», «Закон комсо
мольской жизни», это встре
чи с ветеранами, экскурсии в 
местный краеведческий му
зей. А вот в большинстве 
производственных коллекти
вов работа ведется от случая 
к случаю. Напомнят из гор
кома об укреплении комсо
мольской организации — 
секретарь только-только на-

МОЛОДЫЕ рабочие ме
бельной фабрики на стар

те второго года пятилетки ре
шили повысить нормы выра
ботки. Пример показывают сто
ляры Л. Феоктистов, В. Зе- 
ленков, А. Мезянкин. Пять 
комсомольцев борются за при
своение звания ударников ком
мунистического труда.

В канун съезда ребята про
ведут два молодежных • суб
ботника, заработанные на них 
деньги перечислят в Фонд 
мира.

Каждый комсомоль
ский педагогический от

ряд в районе ищет свое на
правление в работе со школь
никами.

Отряд «Факел» цементного 
завода (командир С. Старцева) 
увлек ребят туризмом. Прохо-

■■■■Ю ммавнаанвак! 1внииии1

ЧИТАТЕЛЬ...
...РАССКАЗЫВАЕТ

ДЕЛОМ 
СИЛЬНЫ

Если в комсомольской ор
ганизации существует комсо
мольско-молодежный коллек
тив, это значит, что органи
зация по-настоящему боевая, 
что ее комсомольцы стремят
ся быть впереди в решении 
производственных задач. Со
став Комсомольске - моло
дежной смены № 3 участка 
№ 4 *на разрезе «Волчан- 
ский» невелик. Коллективом 
руководит горный мастер 
Владимир Солонин. Это энер
гичный, инициативный чело
век.

Все члены смены имеют 
среднее образование, а не
которые и среднетехниче
ское. В коллективе не толь
ко комсомольцы, но и кан
дидаты в члены КПСС, комму
нисты.

Наглядным подтверждени
ем высокого профессиональ
ного мастерства бригады слу
жат производственные пока
затели. План прошлого года 
Комсомольске - молодежный

ИДЕТ КОМСОМОЛЬСКИЙ СМОТР

РЕШЕНИЯ XXV!
СЪЕЗДА КПСС- 
ВЫПОЛНИМ!

чинает шевелиться,.. На 
Аятском торфопредприятии 
только что принятый оказал
ся замешанным в краже.

Конечно, это исключитель
ный пример. Однако внима
тельный индивидуальный 
подход к молодому человеку 
необходим в любом случае. 
Такое отношение к вступаю
щим характерно для комсо
мольских организаций це
ментного завода, завода 
«Вторцветмет». А в строи 
тельных 'коллективах, сов
хозах подобной направленно
сти не чувствуется. Чем мо
жно помочь делу?

Наверное, целесообразно 
на предприятиях, особенно 
крупных, создавать для ра
боты с несоюзной молодежью 
комиссии или советы. В них' 
могут войти комсомольцы — 
активисты, наставники, вете
раны войны и труда. Ведь 
подобный опыт уже неплохо 
зарекомендовал себя в рабо
те с учащейся молодежью.

Одна из сторон подготов
ки — знакомство с жизнью 
первичной комсомольской ор
ганизации. Стремятся моло
дые рабочие вступать в чле
ны ВЛКСМ там, где коллек
тив известен интересными 
делами. Для них комсомол— 
это прежде всего то, что они 
видят на своем предприятии.

Хотелось бы сказать и об 
ответственности рекомендую
щих. О них после собрания 
никто не вспоминает, да и 
там только упомянут. Навер
ное, исключительный факт, 
если рекомендующий и даль
ше интересуется успехами по
допечного. Почему бы не 
стать правилом отчетам ре
комендующих об их работе с 
теми, за кого поручились они 
своим комсомольским сло
вом?

Проверки районной реви
зионной комиссии, председа
телем которой я являюсь, по
казали, что не все секретари 
ответственно подходят даже 
к оформлению документов. 
Вовремя не сдают фотог
рафии, заявления. Из-за это
го затягивается вручение би
летов.

Всегда нужно помнить: 
вручение комсомольского би
лета — не обычное дело, а 
праздник. До сих пор помню, 
как принимали меня, учаще
гося ГПТУ, в комсомол. Тор
жественная, приподнятая ат
мосфера, слова напутствия.

Сразу возник какой-то на
строй, желание активно рабо
тать.

Одна из черт комсомола 
как молодежной организа
ции — быстрая и система
тическая сменяемость его со
става. Выбывают одни, при
ходят другие. И наши ком
сомольские дела зависят от 
того, кого и как мы приняли 
в члены ВЛКСМ сегодня.

В. КУШНОВ, 
председатель ревизионной 

комиссии городской 
комсомольской организа

ции, член обкома ВЛКСМ, 
делегат XIX съезда

ВЛКСМ.

дят теоретические и практиче
ские занятия. Учащиеся вме
сте со старшими друзьями по
бывали на озерах Шайтан и 
Аракуль, Шайтан-камне, горе 
Ежовой, скалах Семь братьев. 
Всем запомнился поход на бай
дарках по реке Чусовой. А 
лыжные походы?

В путешествиях ребята изу
чают растительный мир Сред
него Урала, овладевают тури
стскими навыками и главное — 
учатся мужеству, смелости, то
вариществу.

S3 ГОРКОМЕ ВЛКСМ 
прошло первое заседа

ние координационного' совета 
по внешкольной работе с уча
щимися. Заинтересованный раз
говор о свободном времени 
школьников вели представите
ли Дома пионеров, школ, дво

коллектив выполнил к 17 
декабря. Смена выступила с 
инициативой ознаменовать 
XIX съезд комсомола ударной 
работой и добыть к его от
крытию не менее четырех ты
сяч тонн угля. Обязательство, 
надо сказать, серьезное, ес
ли учесть постоянно ухудша
ющиеся горно-геологические 
условия. Но слово свое моло
дые держат крепко: сегодня 
на счету их более 500 тонн 
сверхпланового топлива.

В докладе на XXVI съезде 
КПСС Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев го
ворил, что стержнем эконо
мической политики становит
ся »дело, казалось бы, про
стое и очень будничное — 
хозяйское отношение к обще
ственному добру, умение пол
ностью и целесообразно ис
пользовать все, что у нас 
есть. В первом году один
надцатой пятилетки участок 
внес на лицевой счет эконо
мии 9153 рубля. С начала 
этого года еще 1130 рублей. 
В этом немалая заслуга мо
лодежной смены.

С начала пятилетки Ком
сомольск© - молодежный кол
лектив много раз занимал 
призовые места в социали
стическом соревновании. 
Данью высокому мастерству 
комсомольско - молодежно

го коллектива является пер
вое место в городском смот
ре - конкурсе КМК, награж
дение его вымпелом и По
четной грамотой горкома 
ВЛКСМ.

А. ШЕВЛЯКОВ, 
комсорг КМК.

Волчанск.

...ПРОДОЛЖАЕТ 
РАЗГОВОР

ДВА—ХОРОШО,
ТРИ-ЛУЧШЕ

I

Прочитала публикации 
«Ключ к будущему» и реши
ла. рассказать о своей семье. 
Действительно, бывают такие 
супруги, которые стараются 
как можно дольше растянуть 
свой «медовый месяц», счи
тая, что дети им в 'этом. бу
дут помехой. Нашему «медо
вому месяцу» скоро будет 
пять лет, но наши две девоч
ки ему совсем не мешают. 
Скорее, наоборот.

Как приятно слышать: «Па
па, пили дощечку, я подер
жу» или «Мама, я тоже буду 
мыть посуду».

У нас большая библиотека, 
и фонотека, увлекаемся резь
бой по камню и дереву, ма
стерим и электронные подел
ки.

Да, когда-то и у нас не бы
ло детей. Но разве это время

сравнить с настоящим! Тогда 
было лишь два «я», интересы 
двоих, а сейчас четыре «я». 
Как видите, арифметика про
стая, интересов в два раза 
больше и жизнь богаче. Ведь 
даже само слово «семья» обо
значает семь «я».

Конечно, были и будут у 
нас свои трудности, связан
ные с воспитанием, детей. Но 
разве не в преодолении 
трудностей сам смысл че
ловеческой жизни?

Мой муж — лучший рацио
нализатор завода, ударник 
коммунистического труда. Л 
в свободное время — сеето- 
оператор и техник дискоклу
ба. Я — воспитатель детско
го сада. 1 Забот нам обоим 
хватает. А еще мы строим 
свой дом, в поселке его назы
вают «теремком». Делаем все 
потихоньку, своими руками.

Нелегок трудовой день, но 
зато как хорошо вечером си
деть около камина и при. 
свете огня читать девочкам 
сказки или. слушать вместе с 
ними музыку. Л как интерес
но гулять всей семьей по лес
ным тропинкам и видеть пре
красный мир природы глаза
ми детей...

Да, дети — это благо! Мы 
очень рады, что у нас растут 
две дочки. Думаем, не поме
шал бы нам и сын.

О. ТОЛСТОВА, 
, 23 года.

п. Верхняя Синячиха, 
Алапаевский район.

...ВОЗМУЩАЕТСЯ

НЕУЛОВИМЫЙ
СЛЕСАРЬ

Живу я на улице Ясной, 
24 в Свердловске. Главная 
моя домашняя забота — 
«заполучить» слесаря. У ме
ня в квартире вышло из 
строя все. Гудят трубы, 
«бежит» кран. Протекает 
вода из раковины и из тру
бы па стыке. Да так, что за
ливает соседей с нижнего 
этажа. А слесарь появляется 
только после того, как три
жды подашь заявку. Потом 
приходит, и оказывается, что 
работы ему всего па не
сколько минут, так все эле
ментарно. А я трачу нервы, 
дергаю начальника участ
ка — звонила, узнавала, по
чему не приходит слесарь, 
думала, может, болен или 
где-то серьезная авария...

Подобные трудности воз
никают довольно часто. Зи
мой не топились батареи в 
подъезде. В квартирах они 
были едва-едва теплые. Сей
час сидИм без холодной во
ды. Но даже, чтобы просто 
поставить об этом в извест
ность слесаря или хоть уз
нать причину такой ситуа
ции, нам нужны неделя-две. 
Раньше на наши заявки ни
кто не обращает внимания.

Л. НАИМУШИНА.
Свердловск.

ТАК ВЫШЛО, что новогод
ний утренник для детей 

рабочих завода ЖБИ про
водить было негде. А ребятиш
ки ждали елку. Да и програм
му комсомольцы подготовили. 
И тогда решили: за несколько 
дней восстановить помещение 
красного уголка в жилом до
ме завода. Никого вроде осо
бенно и не агитировали, но 
только собрались здесь в вы
ходные все. Перестилали по
лы, красили, белили.

Праздник удался. Вспоминая 
потом те субботники,, смея
лись; «Нам еще бы один та
кой субботник...».

Комитет ВЛКСМ:

стиль и методы работы

Не прикрываясь
Из подобных дел, наверное, 

и складывается авторитет пер
вичной комсомольской органи
зации. Для ребят с завода 
ЖБИ это особенно важно. Ор
ганизация у них небольшая — 
20 человек.

— Работа должна быть не в 
папке, а на виду, — подчерк
нул секретарь Александр 
Степанов.

Это, конечно, бесспорное 
положение. Но провести его на 
деле, не только на словах, не
просто.

— Хочется, чтобы каждый на 
заводе,— продолжал Алек
сандр,— чувствовал, что наша 
организация боевая.

Претензий к комсомольцам 
нет: не допускают нарушений 
трудовой дисциплины,, работа
ют без брака. Но за повыше
ние норм выработки пока не 
борются.

Еще один пример. Не про
ходят бесследно рейды «Ком
сомольского прожектора». Хо
рошо помнят на заводе фото
обвинение. Правда, многие 
снимки срывают. Но это не 
страшно: значит, стыдно ста
ло. Но ребятам надо все-таки 
активнее включаться в борьбу 
за экономию и бережливость, 
увереннее доводить дело до 
практического результата. Да 
и регулярностью пока рейды 
«КП» не отличаются.

По приему в ряды ВЛКСМ 
пока делается недостаточно. 
Рабочих в комсомольской ор
ганизации — лишь одна чет
вертая часть. Или тот же крас
ный уголок. Пока полдела 
только позади. Надо его обо
рудовать и потом —главное— 
сделать центром отдыха мо
лодежи.

Этот разговор о «хорошем 
и плохом» можно продолжать

ровых клубов, учреждений 
культуры города. ГАИ.

Решено открыть для ребят 
народный университет . с раз
личными отделениями. 'А раз 
в месяц в Невьянске будет 
проходить День подростка.

П ОПУЛЯРНЫ среди мо-
* ■ лодежи Невьянска кон

курсы политической песни. 
Недавний такой смотр, посвя- 
шеппый XIX съезду ВЛКСМ, 
собрал более ста участников. 
Это самодеятельные солисты, 
вокальные и вокальпо-инсгру- 
мелтальные ансамбли, хоровые 
коллективы Домов культуры, 
клубов, предприятии и учебных 
заведений района.

Лучшим средн вокально-ин
струментальных ансамблей при
знан ВИА «Вдохновение» го
родского Дворца культуры.

нмамм ■■■■■■■■■ ■■■■■■■■■о шяяшшшяп мммммг

Город Невьянск

и дальше, да и сами ребята 
далеки от самоуспокоенно
сти. Главное — это неравно
душие, хозяйское отношение к 
заботам предприятия. Ни разу 
я не слышала: «При чем тут 
мы? Это дело завкома проф
союза, администрации...». 
А всегда «наше, общее». И 
коммунисты, как говорил мне 
заместитель секретаря партий
ной организации Ю. В. Шук
лин, поддерживают такое от
ношение к делу у комсомоль. 
цеп,

— Предлагать новое у нас 
легко,— рассказывала Наташа 
Топоркова.— Все с понимани
ем относятся и сразу: «Давай
те! Давайте!».

Но есть еще один залог бое
способности первичной орга
низации — целенаправленное 
руководство горкома ВЛКСМ,

числом
♦

его постоянная помощь. И 
тут есть о чем поразмышлять. 
В отчетном докладе на не
давней конференции малочис
ленные организации упомина
лись редко. За недостаточное 
внимание к ним критиковали 
работников горкомов и неко
торые делегаты. А ведь толь
ко таких по численности орга
низаций, как завод ЖБИ, в 
районе 22 из 51!

Нельзя, конечно, считать их 
совсем забытыми. Секретари 
регулярно занимаются в шко
ле комсомольского актива, во
просы по некоторым направ
лениям работы организаций 
рассматриваются на заседани
ях бюро горкома ВЛКСМ. 
Разработаны новые условия 
смотра-конкурса комсомоль
ских организаций, где первич
ные с небольшим числом чле
нов ВЛКСМ выделены в от
дельную группу. Скоро будет 
введена новая система конт
роля за проведением собра
ний, Но пока...

Создается впечатление, что 
системы связи (прямой и об
ратной) у горкома с малочис
ленными комсомольскими ор
ганизациями пока нет. А без 
этого какой может идти раз
говор о повседневном и эф
фективном руководстве? Мои 
вбпросы, например Степанову, 
о социалистических обязатель
ствах навстречу XIX съезду 
ВЛКСМ, об общественно-поли
тической аттестации участников 
Ленинского зачета вызвали не
доумение. А присутствовавший

Ребятам вручен специальный 
приз горкома ВЛКСМ за луч
шее исполнение песни о совет
ской молодежи. Победителями 
также стали солистка Бынь- 
говского Дома культуры Лю
бовь Новоселова, вокальный 
ансамбль клуба цементного за
вода. А среди детских кол
лективов первенство единодуш
но отдано вокально-инструмен
тальному ансамблю школьниц 
«Слог».

ЕЕ ПРОШЛОМ году в 
ж ■ селе Консво открыт пер

вый в районе школьный музей. 
В нем 400 экспонатов, собран
ных юными краеведами. В ка
нун XIX съезда ВЛКСМ 
откроется еще несколько по
добных музеев.

Интересна история средней 
школы № 1, средн ее выпуск

при беседе заведующий отде
лом комсомольских организа
ций (он, кстати, и курирует 
этот коллектив) О. Кондрать
ев спокойно пояснил:

— Он был в командировке 
и на последнем семинаре не 
присутствовал...

Странная причинная цепоч
ка: не пришел на заседание— 
не состоялась аттестация. Не 
хочу прикрывать вину и само
го секретаря: даже и из мо
лодежной печати можно сей
час узнать о таком важном 
моменте в жизни комсомоль
ских организаций. Самому за
бить тревогу: почему это ми
мо нас проходит?

Волнует нетребователь
ность работников горкома. 
Второй секретарь Ю. Попов 
тоже отнесся к такому сооб
щению с завода ЖБИ спо
койно: «Да, знают они все...». 
Однако графиков проведения 
общественно - политической 
аттестации мне увидеть не 
удалось, из аппарата горкома 
тоже на собраниях еще никто 
не был. Так организацию упу
скаем, и переходит она в раз
ряд отстающих...

Слабы пока контакты и меж. 
ду самими малочисленными

организациями. Горкому сле
дует позаботиться не только о 
правильном подведении конеч
ных итогов соревнования, но 
и о распространении опыта 
лучших. Большим подспорьем 
здесь мог бы стать совет сек
ретарей малочисленных комсо
мольских организаций.

Наверное, стоит подумать об 
объединении усилий неболь
ших организаций при решении 
некоторых вопросов. Напри
мер, организация досуга. Для 
комсомольцев завода ЖБИ 
Это очень актуально. Тем бо
лее, что предприятие находит
ся за городской чертой. Поче
му бы нескольким организаци
ям в рамках зоны комсомоль
ского действия не проводить 
вместе какие-то общественно- 
политические, культмассовые 
мероприятия? Чтения, конфе
ренции, смотры, вечера? Прово
дят же в городе конкурсы по 
типу телевизионных передач 
«Что? Где? Когда?» молодые 
учителя, работники торговли— 
конкурсы «А ну-ка, девушки!». 
Вероятно, и здесь можно най
ти что-то свое. Без направля
ющей роли горкома, подсказ
ки на первых порах не обой
тись.

Нередко в разговорах о ма
лочисленных организациях 
чувствуешь подтекст: «Ну что 
с них взять? Их же всего раз- 
два...». Но число — отнюдь не 
заслон для боевой жизни, ин
тересных дел.

Н. МИРОНОВА.
Невьянск.

ников—ветераны войны и тру
да, передовики производства 
и другие замечательные люди. 
Об этом и расскажет будущая 
экспозиция.

Музей боевой славы примет 
первых экскурсантов в посел
ке Цементный. Учащиеся зде
шней школы изучают боевой 
путь 1-й гвардейской шести
орденоносной танковой брига
ды. Ими собраны фотоматери
алы военных лет, документы, 
письма.

В восьмилетней школе села 
Шайдуриха будет открыта 
комната, посвященная П. Ба
жову. Ведь в этих местах жил 
и работал известный сказитель.

Недавно во всех школах рай
она прошли краеведческие кон
ференции. Ребята сообщили: 
подготовка выставок заканчи
вается.

«ЭХО». БЮРО 
ДЕЙСТВЕННОСТИ

«СУТЬ ТОНЕТ
В ОБЩИХ ФРАЗАХ»

Так назывался материал, 
опубликованный в нашей га
зете 17 февраля под рубри
кой «Возвращаясь к напе
чатанному». Речь шла о 
том. что учителя и ученики 
Мостовской восьмилетней 
школы Тавдинского района 
постоянно сталкиваются с 
проблемой нехватки нужных 
для чтения по программе 
книг. Не было необходимых 
книг в местной библиотеке и 
для колхозников, обучаю
щихся в 9—11 классах рай
онной заочной средней шко
лы.

Получен ответ от директо
ра Тавдинской централизо
ванной библиотечной систе
мы Л. Н. Томиловой:

«Статья была обсуждена 
21 февраля в дирекций.

В январе из отдела ис
пользования единого фонда 
центральной библиотеки в 
Мостовскую сельскую биб
лиотеку отправлено две под
борки литературы. Такие 
подборки литературы в по
мощь школьной программе 

будут впредь посылаться ре
гулярно».

«ПРОСЧЕТЫ
В СОРЕВНОВАНИИ»

«Серовский городской коми
тет комсомола внимательно 
изучил проблемы, поставлен
ные в статье «Просчеты в со
ревновании», опубликованной 
в «На смену!» 4 декабря 1981 
года. Факты подтвердились. 
О них, в частности, говори
лось н на отчетно-выборной 
комсомольской конференции 
металлургического завода име
ни А. К. Серова. Намечены 
пути устранения недостатков. 

"Материал обсужден на за
седаниях комитета комсомола 
завода и горкома ВЛКСМ. 
Сделаны шаги по устранению 
указанных упущений.

В статье писалось об отсут
ствии стенда, отражающего 
ход социалистического сорев
нования молодежи. Сейчас на 
общезаводском стенде имеется 
специальный раздел, посвящен
ный соревнованию комсомоль
ско-молодежных коллективов. 
Решением бюро горкома 
ВЛКСМ объявлен смотр ком
сомольских организаций по 
оформлению наглядной агита
ции в честь XIX съезда 
ВЛКСМ.

А. ТОЛКАЧЕВ, 
первый секретарь 

Серовского горкома
ВЛКСМ».

ОПРАВДЫВАЯ 
ДОВЕРИЕ 
НАРОДА

В середине нынешнего года заканчивается срок полно
мочий местных Советов народных депутатов очередного 
созыва. В их состав избрано немало молодых людей ком
сомольского возраста. О работе молодых народных избран
ников рассказывает в беседе с корреспондентом Н. Домб- 
ковскнм член постоянной комиссии по делам молодежи 
Верховного Совета РСФСР, дважды Герой Советского 
Союза, летчик-космонавт СССР генерал-майор авиации 
А. Г. НИКОЛАЕВ.
— Андриан Григорьевич, 

постоянные комиссии по де
лам молодежи были созданы 
в Советах несколько лет 
назад. Чем вызвано их по
явление?

— Этот шаг был вполне 
закономерен. С каждым го
дом молодежь играет все 
большую роль в коммуни
стическом строительстве,
все активнее участвует в 
управлении государством. 
Вот факты: третью часть ра
ботающих ла транспорте, 
сорок процентов занятых в 
промышленности и строи
тельстве, почти половину в 
легкой промышленности со
ставляют молодые люди в 
возрасте до тридцати лет. 
Причем необходимо отме
тить качественный сдвиг их 
профессиональной квали
фикации. Забота партии и 
правительства о всемерном 
повышении образовательно
го и профессионального 
уровня советских людей по
зволила сегодняшним юно
шам и девушкам достичь 
мастерства намного раньше, 
чем это удавалось преды
дущим поколениям.

Это во многом благодаря 
их знаниям и умению выра
щивается клеб и выплавля
ется металл, строится 
БАМ, возводятся корпуса 
«Атоммаша» и закладыва
ются новые города в Запо
лярье, добываются сокрови
ща из подземных кладовых 
и исследуется космос.

Безграничен спектр ув
лечений молодых — искус
ство, спорт, техническое 
творчество. Вот для того, 
чтобы помочь молодежи 
наиболее полно раскрыть 
свои творческие возможно
сти, наиболее полно реали
зовать предоставленные ей 
Конституцией СССР права, 
и были образованы постоян
ные комиссии по делам мо
лодежи.

В Советах различных 
звеньев их сейчас более 12 
тысяч, и работают в них 
пбчти 83 тысячи депутатов.

— Чем конкретно занн-

ВИЛЬНЮС. Культурно- 
бытовой городок вырос в кол
хозе имени 8 Марта Вильнюс
ского района. В нем соору
жены Дом культуры, магазин, 
кафе-столовая, павильон служ
бы быта. Это — первый из 
пятнадцати подобных комп
лексов, которые по плану эко
номического и социального 
развития в нынешней пяти
летке предусмотрено постро
ить в литовской деревне на. 
средства межхозяйственных 
объединений.

О КАМЕНЕЦ - ПОДОЛЬ
СКИМ. Картинная галерея от
крылась в заповедной части 
города, в здании, обновлен
ном реставраторами. В двенад
цати залах представлена бо
гатая коллекция портретов 
XVII—XVIII ве.кбв, пейзажей, 
батальных полотен, скульп
туры. Большой раздел экспо
зиции знакомит зрителей с 
произведениями советских ма
стеров живописи и графики. 
Это уже второй выставоч
ный павильон в старинных 
кварталах, города-музея.

ф ФЕРГАНА (Узбекская. 
ССР). Завершена реконструк
ция очистных сооружений 
Ферганского нефтеперераба
тывающего завода. Предприя
тие перешло на замкнутый 
цикл водоснабжения. Чтобы 
пополнить естественные поте
ри в системе, теперь необхо
димо лишь 20 литров воды в 
сутки. А прежде для техноло
гических нужд предприятия 
ежедневно ее использовали 
15 тысяч кубометров.

Фото А. ПОДДУБНОГО. 
Фотохроника ТАСС,

мае'гся постоянная комис
сия?

— Мы участвуем в под
готовке проектов Законов 
РСФСР, других важных до
кументов по вопросам здра
воохранения, образования, 
профессионального обуче
ния, воспитания молодежи, 
ее участия в хозяйственном 
и культурном строительст
ве.

Комиссия детально рассма
тривает проекты законов и 
других актов Верховного 
Совета республики, когда 
дело касается молодежных 
проблем.

Так. мы рассматривали 
вопрос о том, как местные 
Советы привлекают моло
дежь к работе в органах го
сударственной власти.

Выступая па III съезде 
РКСМ, Владимир Ильич 
Ленин сказал: «...именно 
молодежи предстоит настоя
щая задача создания ком
мунистического общества». 
В 1921 году В. И. Лепиным 
был подписан декрет Сов- 

' наркома РСФСР о практи
кантстве членов РКСМ. До
кумент предусматривал ук
репление органов власти 
новыми силами — молоды
ми рабочими, крестьянами.

Руководствуясь ленин
скими положениями, мы 
подготовили рекомендации 
местным огранам, чтобы по
мочь нм улучшить подго
товку молодежи к работе в 
Советах.

Сегодня из числа депута
тов местных Советов более 
трети — люди в возрасте 
до тридцати лет. Многие из 
них активно работают в 
различных постоянных ко
миссиях.

— Какие вопросы рас
сматривала постоянная ко
миссия по делам молодежи 
Верховного Совета РСФСР 
на своих последних заседа
ниях?

— Рассмотрению каждо
го вопроса предшествует 
большая работа. Создает
ся специальная подготови
тельная комиссия, члены ко

МОЯ РОДИНА-СССР
[------------------------- :----------------------------

Комсомольская организа
ция Орско-Халнловекого ор
дена Трудового Красного 
Знамени металлургического 
комбината — самая много
численная в Оренбуржье. 
Молодежь варит чугун и 
сталь, выдает отличный 
прокат, вырабатывает кокс 
и агломерат. Многие тыся
чи тонн этой очень нужной 
стране продукции молодые 
металлурги производят сверх 
плана. Все они трудятся под 
девизами — «Пятилетке 
эффективности и качества— 
инициативу и творчество 
молодых», «Ни одного от
стающего рядом».

НА СНИМКЕ: на трудо
вую смену заступает луч
шая комсомольско-молодеж
ная бригада разливщиков 
металла доменного произ
водства (слева направо) — 
Александр Першиков, Ген
надий Алферов, комсорг 
Юрий Шинкарев, бригадир 
Александр Турков, Борис 
Трунов.

торой выезжают во многие 
города и села, встречаются 
с избирателями, с советски
ми и комсомольскими работ
никами, знакомятся с поло
жением дел на местах. 
Внимательно изучают мате
риалы, представляемые по 
просьбе депутатов мини
стерствами, ведомствами, 
различными организациями.

В минувшем году наша 
комиссия рассмотрела во
прос о политико-воспита
тельной, культурно - мас
совой и спортивной работе 

• среди молодежи, которую 
проводят по месту житель
ства Советы Куйбышевской 
области.

Депутаты обобщили по
ложительный опыт, накоп
ленный в области. Общест
венные советы по работе с 
молодежью созданы в райо
нах, в микрорайонах. Под 
руководством Советов, ком
сомольских комитетов они 
много делают для развития 
массового молодежного 
спорта, художественной са
модеятельности.

В го же время были 
вскрыты и недостатки. Де
путаты рекомендовали об
ратить на них внимание ис
полкомам всех областей ре
спублики.

— Как взаимодействуют 
в своей работе постоянные 
комиссии но делам молоде
жи Советов и комсомоль
ские организации?

— В составе каждой та
кой комиссии есть депута
ты-комсомольцы, в том чис
ле и избранные на руково
дящую комсомольскую ра
боту. Так что с комсомоль
скими организациями мы ра
ботаем рука об руку, посто
янно опираемся на их по
мощь.

Несколько лет назад бю
ро ЦК ВЛКСМ приняло по
становление о задачах ком
сомольских организаций по 
дальнейшему укреплению 
связей с Советами и улуч
шению работы с молодыми 
депутатами. В нем обобщен 
очень интересный и важный 
опыт.

Хотелось бы, чтобы ком- 
сомо^ьские активисты, мо
лодые депутаты, в том чи
сле и те, кто будет избран в 
Советы нового созыва впер
вые, глубже изучали вопро
сы советского строительст
ва. Овладевая этими знания
ми. они смогут быстрее при
обрести навыки государст
венного деятеля, эффектив
нее работать в Советах — 
самых представительных ор
ганах народной власти.

Страна Советов предо
ставила своим молодым 
гражданам высокое право, 
гарантируемое Конституци
ей СССР, — участвовать в 
управлении государством. 
Оправдать это доверие на
рода — почетная обязан
ность каждого молодого де
путата, и прежде всего де
путата - комсомольца.
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Отечественной

с ветеранами прославленных 
частей, которых в Свердлов
ске проживает более двухсот 
человек. Особенно встречи 
участились сейчас, когда по 
стране идет Всесоюзная экс
педиция «Летопись Великой 
Отечественной», объявленная 
Центральным Комитетом 
ВЛКСМ и Советским комите
том ветеранов войны в целях 
повышения качества и эффек
тивности оборонно • массо
вой и военно-патриотической 
работы.

В Свердловском высшем во
енно - политическом танко-ар
тиллерийском училище бывшие

конференция ветеранов вой
ны и труда совместно с рабо
чей и учащейся молодежью 
города, состоявшаяся в обла
стном краеведческом музее. 
Участники битвы за Моск
ву выступили с воспоминания
ми, а приветствовали их ли
тературно - художественным 
монтажом комсомольцы под
шефных 112-й и 144-й сверд
ловских средних школ (клас
сные руководители А. М. За
харова и Л. И. Кучеренко).

Не менее впечатляющей и 
памятной как для ветеранов, 
так и для их молодых друзей, 
была встреча в малом зале

Æ АУХ
Н" ВАРДЕЙСКИЕ миномет-
■ ные части, громившие 

фашистские полчища на фрон
тах Великой Отечественной 
войны мощными залпами ле
гендарных «Катюш», хорошо 
знали и наши воины, и враг— 
без них не обходилась ни од
на крупная оборонительная 
или наступательная боевая 
операция. Эти части были са
мые молодые, родившиеся в 
первые дни войны и ком
плектовавшиеся комсомоль
цами - добровольцами по 
специальному призыву ЦК 
комсомола.

Поэтому, видно, и столь при
тягательны встречи молодежи

НАШ МОЛОД
фронтовики-гвардейцы И. Л. 
Мальцев, С. И. Башков, Н. Г. 
Устинов и другие встретились 
с курсантами. Особый инте
рес проявили слушатели к со
бытиям сорокалетней давно
сти — героической битве под 
Москвой, Выступления ветера- 
ноз, вызвавшие массу вопро
сов, были высоко оценены кур
сантами, командованием и ру
ководством политотдела учи
лища. Столь же интересно про
шла встреча ветеранов с во
инами Свердловского гарни
зона.

Героике битвы под Москвой 
и роли в ней уральцев была 
посвящена научно-практическая

Дворца культуры производст
венного объединения «Урал
маш». На ней были подведе
ны итоги первого периода 
экспедиции «Летопись Великой 
Отечественной», и наиболее 
отличившимся в ней активи
стам были вручены Пометные 
грамоты областного комитета 
ВЛКСМ, Советского комитета 
ветеранов войны, памятные 
почетные знаки «Ветерану 
гвардейских минометных час
тей».

Стоит рассказать й о недав
нем расширенном заседании 
бюро совета ветеранов гвар
дейских минометных частей, 
состоявшемся в Свердловском

окружном Доме офицеров и 
превратившемся, по существу, 
в яркую и волнующую встре
чу фронтовиков и молодежи 
подшефных средних школ 
№ 36, 74, 112, 115 и 144. На 
встрече отмечались успехи 
месячника оборонно-массовой 
и военно-патриотической ра
боты, трем десяткам активи
стов которого были вручены 
юбилейные медали «XXV лет 
СКВВ» и памятные почетные 
знаки «Ветерану гвардейских 
минометных частей». Задача
ми ближайших дней являются 
проведение уроков мужества 
в средних подшефных шко
лах, причем в школе № 36 
намечен одновременный «по
ход» 20-ти ветеранов (по чи
слу классов) и вечера граж
данственности в средней шко
ле № 144, где участники Вели
кой Отечественной войны бу
дут вручать молодым людям 
паспорта — свидетельства взро
сления, высоких прав и боль
шой гражданской ответствен
ности перед советским обще
ством.

Так набирает темп Всесоюз
ная экспедиция «Летопись Ве
ликой Отечественной», полная 
новых и интересных дел.

Бх ПАНФИЛОВ, 
гвардии подполковник- 

инженер в отставке, 
председатель 

областного совета 
ветеранов ГМЧ.

ВСЕ сильнее и уверен
нее, во весь голос 

звучит в наши дни политиче
ская песня. Ей посвящают
свои передачи радио и теле
видение. Материалы о ее ав 
торах и исполнителях часто 
публикуются в наших газе
тах и журналах.

Все больше выходит книг, 
посвященных боевой проле
тарской, революционной пес
не. В последнее время инте
рес у многих читателей вы
звали такие издания, как 
сборник статей «Алая гвоз
дика» — о международных 
песенных фестивалях («Мо
лодая гвардия», 1981), «Гане 
Эйслер, его время, его пес
ни» И. Нестьева («Музыка». 
1981), «говорит Поль Роб
сон» ( « Прогресс, 1981). « Му
зыка—революции» С. Дрей- 
дена («Советский компози
тор», 1981) и другие.

ВИКТОРИНА
«ПЕСНЯ-ОРУЖИЕ»
Предлагаем нашим читате

лям проверить свои знания о 
«красной песне». Особен
ность нынешней викторины в 
том, что правильный ответ 
нужно выбрать из трех ва
риантов ответов.

К участию в викторине 
приглашаются все желаю
щие. независимо от возраста.

Ответы просим высылать 
на открытках. Необходимо 
указать номера вопросов и 
буквенные обозначения пра
вильных ответов.

цов Америки является авто
ром книги «На том стою», 
изданной во многих странах, 
в том числе и в СССР. Кто?

а) Вуди Гатри, б) Поль 
Робсон, в) Пит Сигер.

5. Недавно в Берлине про
шел 12-й международный 
фестиваль «Красные песни». 
Одним из главных его собы
тий был международный кон
церт под девизом...

а) «Эта Земля—паша!», 
6) «ДоЛой ракетные решения 
НАТО!», в) «Дайте миру 
шанс».

ВОПРОСЫ ВИКТОРИНЫ
1. На одном из Всемир- 

ных фестивалей молодежи и 
студентов впервые прозву
чал «Гимн демократической 
молодежи». Где и когда это 
было?

а) на 1-м в 1947 году в* 
Праге, б) на 3-м в 1951 году 
в Берлине, в) на 6-м в 1957 
году в Москве.

2. «Три революционных 
мушкетера» — так называ
ли творческое содружество

певца Эрнста Буша, поэта 
Бертольда Брехта и компо
зитора...

а) Курта Вайля, б) Пауля 
Дессау, в) Ганса Эйслера.

3. Фестиваль политической 
песни «Алый мак» прово
дится...

а) в Болгарии, в Благоев- 
граде, б) в' Чехословакии, в 
Соколове, в) на Кубе, в Ва
ра деро.

4. Один из народных пев-

Дополнительное задание. 
Просим участников виктори
ны ответить: Если бы со
ставлялся концерт политиче
ской песни по заявкам, ка
кую песню выбрали бы для 
него вы? (Укажите название 
и авторов). * * *

Все участники викторины 
должны написать точный 
почтовый адрес с индексом, 
фамилию, имя, отчество 
(полностью), род занятий, 
место работы или учебы. 
Последний срок отправки от

ветов: 20 марта 1982 года.
АвторФ правильных отве

тов примут участие в розы
грыше призов: пластинок с 
записями политических пе
сен, выпущенных в Болга
рии, в ГДР. на Кубе и в 
Советском Союзе; книг об 
известных авторах и испол
нителях политической пес
ни.

Ответы, высланные в тече
ние первых трех дней со дня 
публикации викторины (прис
ланные на открытках или в 
виде телеграмм), будут рас
сматриваться при розыгры
ше' главных призов — трех 
приглашений па концерты и 
мероприятия областного фе
стиваля политической пес
ни (13 и 14 марта).

Ответы на викторину вы
сылайте по адресу: 620219, 
Свердловск, ГСП-153, ул. 
8 Марта. 8. редакция газе
ты «На смену!», с пометкой: 
«Викторина «Песня — ору
жие!».

ЕТОРОПЛ И В А Я, 
можно сказать, дре
мотная жизнь местеч

ка Побтадо де Кастильо без.- 
возвратно ушла в прошлое. 
Пару лет назад его патриар
хальную тишину разорвал 
рокот тяжелых самосвалов, 
говор сотен людей — здесь 
началось строительство пер
вой на Кубе атомной элек
тростанции, которое осуще
ствляется при содействии 
СССР.

СОТРУДНИЧЕСТВО ДРУЗЕЙ

Ширится и крепнет
антивоенное движение

ПОЛИТКЛУК

Свети,

СТРОИТСЯ
— Ие допустить реализа

ции решения НАТО о «до
вооружении»-, предотвратить 
размещение новых ракетно-

средней дальности лишь 
сделает всеобщую ядерную 
войну более вероятной. Пе
ред лицом этой опасности 
люди разных возрастов и 
убеждений приходят к выво
ду. что нельзя просто созер
цать события, а необходимо

ядерных средств средней
дальности в Европе

ПЕРВАЯ
АТОМНАЯ

...Мы, группа советских 
журналистов,. едем по строй
площадке на «Уазике» за
местителя начальника стро
ительства по технической 
части Рейнальдо Дуарте.

— Эти каркасы, — ки
вает он на протянувшиеся 
на добрый километр’ ряды 
огромных бетонных арок, — 
скоро обрастут стенами и 
крышами и станут цехами, 
мастерскими, складами — 
одним словом, тем, что необ
ходимо для обеспечения ра
боты станции. Реакторы же 
будут установлены вон там. 
ближе к морю, где пока что 
только расчищена огромная 
площадка. Такова логика 
стройки: сначала появляет
ся самое необходимое для 
жизни и работы Видите вда
ли многоэтажные жилые до
ма? Они скоро примут пер
вых новоселов, в том числе 
и советских специалистов. 
Однако это лишь небольшая 
часть будущего городка. — 
говорит Рейнальдо. — ведь 
в разгар работ на стройке 
будет занято более 10 тысяч 
человек.

Мы мчимся по асфальти-’ 
пованной пороге и за холмом 
видим группу пятиэтажек, 
уже заселенных строителя
ми. проезжаем мимо постро
енных недавно поликлиники 
и магазинов, летнего киноте
атра и огпомного здания пер
вого в стране техникума, где 

■уже полгода учатся будущие 
работники АЭС.

— Ну как. чувствуется 
размах?! - говорит, свер
кая белозубой улыбкой. Рей
нальдо.

— Сегодня нас. советских 
специалистов. на стройке 
чуть больше двадцати. — 
рассказывает инженер Борис 
Иванович Григорчук, с ко
торым мы встретились в ад- 
министративном корпусе. — 
Однако в нынешнем году 
ожидается прибытие еще бо
лее ста наших инженеров и 
техников. Отпадно, что ку
бинские товарищи хорошо 
подготовились it их приезду, 
построили ппекрасные жи
лые дома. Сейчас среди на

ходящихся здесь советских' 
специалистов большинство 
составляют гидростроители 
и взрывники. Народ быва
лый. опытный, приехали с 
Владивостокской. Саяно-Шу
шенской, Кременчугской и 
других электростанций — 
гигантов нашей страны. Сам 
я трудился на Украине — 
на Южно-Украинской и 
Ровненской атомных’ элек
тростанциях. Так что, — 
улыбается Борис Ивано
вич. — дело знакомое. Ко
нечно. есть трудности, как 
это бывает на первом этапе 
любой стройки, тем более 
такого масштаба. Но все 
здесь настроены по-бое- 
вому...

Неузнаваемо изменилась 
жизнь и в поселке Побладо 
де Кастильо.

— Руководство стройки 
по нашей просьбе провело в 
поселок воду, — ведь рань
ше мы собирали ее во время 
дождя. Появились электри
чество. шоссейная дорога, 
поликлиника, первый теле
фон, первый стоматолог, ко
торый неделю назад вырвал 
первый «местный» зуб. — 
Нашу собеседницу, секрета
ря местной парторганизации 
Эмму Перес, вряд ли можно 
упрекнуть в отсутствии 
юмора и жизнерадостности. 
Мы сидим на веранде ее 
дома, слушаем шум волн и 
рассказ об истории посел
ка. — Раньше мы были поч
ти полностью отрезаны от 
мира, — говорит Эмма Пе
рес. — Заболевшего, взрос
лого или ребенка, приходи
лось переправлять через 
бухту, и потом ему пред
стоял еще долгий путь до 
города. Мужчины ходили в 
море, но' рыболовство было 
тяжелым и опасным делом, 
потому что ни у кого нс 
было хороших лодок. Се
годня большинство жителей 
поселка работает на строй
ке. а многие наши дети 
учатся в политехникуме, ста
нут первыми в стране атом
щиками...

Александр ПРОКУДИН, 
корр. ТАСС.

С .ТЕЛЕТАЙП

НТЫ ТАСС
© БУДАПЕШТ. Важней-

шим внешнеэкономическим
партнером Венгрии является 
Советский Союз, подчеркнул 
на состоявшейся здесь ' пресс- 
конференции министр внешней 
торговли ВНР П. Вереш. На 
долю СССР приходится почти 
треть всего объема внешней 
торговли страны.

ф ДАМАСК. Стотысячная 
демонстрация трудящихся со
стоялась в сирийском городе 
Хама, который стал в февра
ле этого года местом ряда во
оруженных вылазок внутрен
ней реакции. На митинге, со
стоявшемся в здании муници
палитета Хамы, представите
ли населения города заклей
мили позором преступления 
бандитов из террористиче

ской организации «братья-му
сульмане», которые, прикры
ваясь лозунгами ислама, дей
ствуют по указке западных 
спецслужб и направляют по
лученное из-за рубежа ору
жие в борьбе против сирий
ских властей.

ф ДАР-ЭС-САЛАМ. Прези
дент Танзании Дж. Пьере воз
ложил. ответственность за. за
тягивание решения намибий-
ской проблемы 
власти ЮАР.

Выступая во 
щения острова

на расистские

время 
Пемба.

дент подчеркнул, что 
Претории прибегает к 
кам дестабилизировать

rioce- 
прези- 
режим 
попыт- 
по ло-

жение в «прифронтовых» го
сударствах, так как опасает
ся, что успехи независимого 
развития соседних африкан
ских стран будут способство
вать росту движения южно
африканского населения про
тив апартеида.

требование 
выдвигает

это
оказывать 
всему тому,

противодействие
что

все настойчивее
население

неевропейских стран,
явил в 
понденту 
Маркову 
седатель 
низации

интервью

запад-
— за- 

коррес-
АПН Владимиру 

федеральный пред- 
молоцежной » орга- 
Свободной демок

ратической партии «Немец
кие молодые демократы»
(ФРГ) Вернер Лутц. Пос-
тояшю растет понимание то
го. что наращивание воору
жений не укрепляет, а под
рывает безопасность народов. 
Для многих в Федеративной 
Республике, да и *в других 
соседних государствах стало 
совёршенно ясно, что появ
ление на их территории но
вых американских пакет

взви и ч и ванню го и ки 
женин.

ведет к 
воору-

АПН: Каким образом ска
зывается уже сейчас гонка 
вооружений на положении 
молодого поколения вашей 
страны?

В. Лутц: Не составляет 
секрета, что военные расхо
ды растут, за счет сокраще
ния средств, выделяемых на 
решение насущных социаль
ных проблем. Более того, 
существует прямая зависи-- 
мость: чем больше военный 
бюджет, тем сложнее прихо-
дит с я 
у а шей

молодежи. Сейчас в
стране, ToLibKö

официальным данным,
. по 
нас-

читывается два миллиона 
безработных. Однако их ре-

альное число гораздо боль
ше, ибо многие отказывают
ся от регистрации, утратив 
всякую надежду получить 
постоянную работу. И имен
но молодое поколение стра
дает от этого больше всех. 
Ведь, чтобы гармонично раз
виваться, каждый молодой 
человек должен видеть пер
спективу. А гонка вооруже
ний не только лишает этой 
перспективы, ио и ставит 
под угрозу само существова
ние человека. В результате 
некоторая часть молодежи 
впадает в аполитичность. 
Однако другая ее часть ви
дит выход в активной поли
тической борьбе в защиту 
своих интересов. И мы рас
цениваем рост политическо
го сознания молодежи как 
важный успех нынешнего 
движения за мир.

АПН: Какое участие в ан
тивоенном движении прини
мают «Немецкие молодые 
демократы»?

В. Лутц: Наша организа
ция является неотъемлемой

составной частью этого дви
жения. Мы выступали ини
циатором ряда важных ини
циатив, которые привели к 
его активизации. Так, вместе

ренелые реакционеры. Ну н, 
конечно, никаких финансо
вых средств из Москвы мы
не получаем, 
организацию

а расходы на 
антивоенных

с
мы

другими организациями
принимали

подготовке
«Крефельдского
ния», которое

участие в 
принятии 

воззва- 
призывает

федеральное правительство 
взять назад свое согласие на 
размещение крылатых ракет 
и «першингов» в Федератив
ной Республике. Сейчас под
этим 
НИСИ

воззванием свои под- 
поставили уже свыше 

миллиона человек. «Мо-

выступлений покрывают доб
ровольные взносы их участ
ников.

АПН: Недавно Вашингтон 
провозгласил многомиллиар
дную программу «химическо
го перевооружения», причем 
планируется оснастить новы
ми химическими боезаряда
ми. в частности, американ
ские средства передового ба
зирования в Европе. Как 
будет реагировать на эти

Решительный протест
БОНН. Председатель организации Социалистическая 

немецкая рабочая молодежь (СНРМ) В. Штюрман напра-
вил в адрес министр» иностранных дел ФРГ
телеграмму, в которой выражается самый решительный 
протест против отказа МИД ФРГ предоставить визы на 
въезд в ФРГ членам делегации ВЛКСМ во главе с пер
вым секретарем ЦК ВЛКСМ Б. Н. Пастуховым. По приг
лашению правления СНРМ делегация должна была при
сутствовать на федеральном съезде СНРМ 6—7 марта в 
Дюссельдорфе.

Не только СНРМ; подчеркивается в телеграмме, но, и 
все те, кто выступает за позитивное развитие сотрудни
чества между ФРГ и СССР, особенно в сфере контактов 
между молодежными организациями, ожидают, что это 
решение будет незамедлительно отменено. Отказ от пре
доставления виз членам делегации Ленинского комсомо
ла, говорится в телеграмме, противоречит духу и букве 
заявлений, с которыми правительство ФРГ выступало в 
Бонне в ходе недавнего визита Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Сове
та СССР Л. И. Брежнева.

Это решение представляет также нарушение принци
пов хельсинкского заключительного акта, которые совер
шенно четко говорят о необходимости содействия кон
тактам между молодежью стран—участников совещания.

Как указывает В. Штюрман, СНРМ последовательно 
использовала связи с Ленинским комсомолом в интере
сах содействия сотрудничеству между молодежью СССР 
и ФРГ. В последние годы это сотрудничество развива
лось благоприятно. В то же время решение МИД ФРГ 
может лишь осложнить эти связи в целом.

Мы ожидаем, отмечается в телеграмме, что прави
тельство ФРГ. исходя из национальных интересов на
шей страны, не пойдет на поводу у администрации пре
зидента Рейгана, проводящей курс на конфронтацию, а 
будет выступать за обеспечение мира в Европе, продол
жение и расширение межгосударственных отношений, 
контактов между общественными организациями ФРГ и 
социалистических стран.

(TACC).

лодые демократы» были сре
ди участников всех важней
ших антивоенных демонстра
ций, в том числе 10 октября 
прошлого года в Бонне. Они 
занимаются широкой разъ
яснительной работой среди 
населения страны, указывая 
на опасности, исходящие от 
планов «довооружений». Мы 
не намерены ослаблять этой 
работы и впредь. Наоборот, 
чем ближе время, определен
ное для реализации пресло
вутого «довооружения», тем 
мощнее будут наши выступ
ления.

АПН: В США 
западных странах 
предпринимаются

и других 
зачастую 
попытки

«обвини/ь». участников анти
военного движения в том, 
что их якобы «инспирирует

зловещи< планы антивоеп-
ное движение в вашей стра
не?

В. Лутц: Борьбу против 
этих планов; за полное запре
щение химического оружия 
и мы и другие участники 
движения за мир будем рас
сматривать как одну из пер
воочередных задач. Разве 
можно забыть, какие неиз
меримые страдания принес
ло американское химиче
ское оружие народу Вьетна
ма? Огромный, непоправимый 
урон нанесен и природе этой 
страны. Появление новых бо
евых отравляющих веществ, 
как и других современны* 
военных технологий, ведет к
дальнейшей 
положения 
опасность

Москва». Каков эффект по--войны.
добных «обвинений»?

В. Лутц: Цели, которые 
поставило перед собой дви
жение за мир, отвечает жи
зненно важным интересам на
селения всех стран. Как из
вестно, в рамках движения 
взаимодействуют многочис
ленные организации, при
держивающиеся различных 
идеологий. Однако их объ-
единяет главное стрем-
ление внести свой вклад в 
дело сохранения -мира. Поэ
тому подобные «обвинения»
абсолютно 
большинство 
жения не 
всерьез. Их

беспочвенны и 
участников дви- 
принимают их 

выдвигают зако-

дестабилизации
и увеличивает 

возникновения

«Пульсар»
Этот день мы ПОМНИВ! ТОЧНО; 

10 апреля 1981 года в наш 
b «6» класс пришла Мила Фе
доровна Томилова и предложи
ла создать клуб, который будет 
рассказывать о событиях, про
исходящих во всем мире. Запи
салось тогда семь человек, ha 
первом своем собрании мы 
решили назвать клуб «Пуль
сар». Пульсар — это звезда, ко
торая впитывает в себя энер
гию и выбрасывает ее мощным 
импульсом. То же и у клуба: 
собираются интересные сведе
ния о событиях на планете и 
передаются школьникам.

На следующем занятии мы 
составили планы на полугодие. 
Первое выступление членов 
клуба перед ребятами состоя
лось 12 апреля: мы рассказали 
о героях-космонавтах на класс
ных часах в пятых и шестых 
Kziaccax.

Затем мы вместе с руководи 
телем клуба М. Ф. Томиловой 
подготовили политинформацию 
на тему «Америка угрожает 
миру» и тоже выступили на 
классных часах. О политиче
ском положении в Испании и 
Италии рассказывали на полит
часах в свердловской больнице 
N? 40. Всего в первом полуго
дии нынешнего учебного года 
наш клуб «Пульсар» провел 17 
выступлений.

Во втором полугодии для те
мы «Пионерское лето» мы со
ставили ленты из рисунков по 
4,5 метра длиной. Каждый член 
нлуба нарисовал по нескольку 
кадров, рассказывающих о его 
летних каникулах.

Сейчас мы готовимся к выс
туплению по теме «США и 
страны НАТО».

В. САМОЙЛЕНКО, 
ученик 6 «б» класса 

свердловской средней 
школы N? 37,

НОВОСЕЛЬЕСейчас участники антиво
енного движения готовят к 
публикации карту с указани
ем месторасположения ос
новных складов хранения 
ядерного и химического ору
жия на территории Федера
тивной Республики, и имен
но вблизи них будут прово
диться демонстрации протес
та. А в апреле в нашей стра
не впервые за последние 
двадцать лет вновь будут 
проведены антивоенные «пас
хальные марши», и мы уве
рены, что они придадут но
вые импульсы движения за 
мир.

(АПН).

ДОРТМУНД. Сторонники «Крефельдского воззвания», соб
равшиеся в зале «Вестфаленхалле», решительно высказались 
против реализации ракетно-ядерных решений НАТО и призва
ли миролюбивые силы активизировать свои выступления.

НА СНИМКЕ: справа зг столом президиума — Герт Бастиан, 
генерал-майор в отставке, один из инициаторов «Крефельд
ского воззвания».

Фотохроника ТАСС.

В ОБЩЕСТВЕ ПОПРАННЫХ ПРАВ

СКОПИЩЕ
ПРЕСТУПНИКОВ
Кристиания — этот 

городе, по словам 
Копенгагена,— начала 
шествование в конце

город в 
жителей
свое су- 

сентября
1971 года. В тс осенние дни 
около сотни молодых людей 
заняли пустующие военные 
склады и казармы в Кристиап- 
схавне — центральном районе 
столицы Дании.

Большинство этих юношей и 
девушек потеряло надежду най
ти .хоть какое-нибудь жилье, 
устроиться на работу, приобре
сти желаемую профессию или 
получить образование. «Вызов 
капиталистическому обществу», 
«Обездоленное поколение пы
тается самостоятельно решись 
насущные проблемы», «Неви
данный социальный экспери
мент»— такие заголовки по
мещала местная печать, публи
куя статьи о создании «свобод
ного города молодежи».

Все попытки властей отвое
вать здания, захваченные без
домной молодежью, наталкива
лись на решительный отпор. 
Не помогли пи угрозы, ни уго
воры, ни применение силы. 
С «дружественным визитом» 
Кристианию посетила делега
ция парламентеров в составе

министра обороны, министра 
культуры и бургомистра. Мир
ные переговоры не дали резу
льтатов. Переселенцы ни на ка
ких условиях ие собирались 
отказываться от обретенных с 
таким трудом жилищ. Позже 
ла Кристианию махнули рукой. 
У правительства привились 
куда более серьезные пробле
мы. Дания стала жертвой глу
бокого экономического кризи
са, охватившего государства 
Западной Европы.

Шло время, но все, за исклю
чением взятых штурмом об
ветшалых казарм, оставалось 
по-старому. В стране безраз
дельно господствовал затяж
ной промышленный спад. Он 
повлек за собой дальнейшее 
свертывание производства, мас
совую безработицу. Все боль
ше сокращалось число рабочих 
мест, и урезались программы в 
учебных заведениях.

Кристнания, бросившая было 
вызов капиталистической сис
теме, ие устояла в обстанов
ке социально-экономических 
трудностей. Практически от
казавшись от борьбы за жиз
ненные интересы, она начала 
свой путь на дно буржуазного

общества,
Постепенно «свободный го

род» рос и заселялся новыми 
жителями. Сообразив, что Кри- 
стиания может служить отлич
ным прикрытием и надежным 
убежищем от карающего меча 
Фемиды, сюда со всей округи 
начали стекаться наркоманы и 
преступники всех мастей. В 
итоге этот район приобрел в 
датской столице дурную репу
тацию. На его территорию при 
наступлении темноты не осме
ливаются заходить даже «блю
стители порядка», Кристнания 
превратилась в рассадник нар-

Детсад 
с бассейном

Г остеприимно распахнулись 
двери нового здания детских 
яслей-сада «Голубок» на 2S0 
мест. Он построен для детей 
рабочих и служащих Нижне- 
туринского машиностроитель
ного завода имени Я. М. 
Свердлова и строителей го
рода.

Удобно и уютно здесь малы
шам. В их распоряжении прос
торные игровые и спальные 
комнаты, музыкальный и физ
культурный залы, плаватель
ный бассейн.

«Голубок» — второе до
школьное учреждение в Ниж
ней Туре, где дети могут за
ниматься плаванием, круглый 
год. Выполнять упражнения, 
играть в воде здесь могут сра
зу две группы малышей.

Л. ГРИГОРЬЕВА.
Нижняя Тура.

ПРЕМЬЕРА

В дискоклубе

комании 
вистов, 
данные 
здесь в

и пристанище рецнди- 
Как свидетельствуют 
полицейских властей, 
настоящее время ору-

дует крупнейший в стране ган
гстерский синдикат, занятый 
контрабандой и торговлей нар
котиками. За год на «черных 
рынках» он продает сотни кило
граммов «белой смерти».

Хулиганскими выходками, 
уличными кострами к массовы
ми потасовками отметила Крн- 
стиания свое десятилетие в 
конце прошлого года. В поли
цейских, прибывших на место 
«празднования» по вызову на
селения близлежащих кварта
лов, полетели самодельные 
бензиновые бомбы и камни из 
разобранной тут же мостовой. 
В результате схватки, продол
жавшейся несколько часов, 
«стражи порядка» с 19 ране-
ними на руках 
ны отступить.

В.

были вынужде-

Копенгаген.

ВОРОНКОВ, 
корр. ТАСС.

В днекоклубе «Эдисон» 
Дома культуры поселка име
ни Малышева состоялась 
премьера тематической про
граммы «Звезда и смерть 
Хоакино Мурьеты».

Во многих странах Латин
ской Америки и поныне жи
вет легенда о Хоакино Мурье
те — добром разбойнике, 
мстителе за слезы и кровь 
униженных собратьев, судь- 
оа Мурьеты, его любовь, пе
рипетии его трагической жиз
ни и смерти сохранила на
родная память.

— В нашей программе ис
пользована музыка Алексея 
Рыбникова, — говорит ре
жиссер и руководитель дис
коклуба Раис Ишмухаме- 
тов. — При работе над спек
таклем нас прежде всего ув
лекла музыка. Мы хотели 
опробовать возможность пос
тановки рок-оперы в диско
теке.

Насколько это удалось — 
судили зрители: молодежь 
поселка, клубные работники 
города. В успех-е заслуга тех, 
кто готовил спектакль: поста
новщика танцев Венеры Иш- 
мухаметовой, техника света 
Ивана Коптелова, звукоопе
ратора Евгения Рублева и 
других.

Т. СЕРЕГИНА.
Асбест.
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Завтра состоится торжественное открытие V зимней Спартакиады наро
дов СССР. Наш специальный корреспондент Валерий ДЕМИН передает из 
Красноярска.

ПРАЗДНИК
НА ЗЕМЛЕ СИБИРСКОЙ

стояло бежать в первой паре, 
да еще с олимпийским чем
пионом ленинградцем Евгени
ем Куликовым. Бурлил стали-

ФИЗКУЛЬТУРУ — В МАССЫ!

СТАДИОН- 
ЦТХ ЗАВОДА

Коллектив физкультуры про
изводственного объединения 
«Уралхиммаш»—один из круп
нейших в нашей области. До
статочно сказать, что в его 
рядах пять с половиной ты
сяч физкультурников. К услу
гам машиностроителей 20 групп 
«Здоровья», секции по самым 
различным видам спорта. Толь
ко за последнее время, к 
примеру, были созданы спе
циализированные группы для 
любителей настольного тен
ниса и бега, группы, где зани
маются физкультурой родите
ли с детьми.

Каждый год отряд завод
ских спортсменов пополняется 
новыми мастерами спорта, 
кандидатами в мастера, перво
разрядниками. Только в ми
нувшем году 1200 тружеников 
объединения выполнили нор
мативы массовых разрядов, 
сдали нормы комплекса ГТО.

На базе подшефных обще
образовательных школ № 86 
и 135 созданы специализиро
ванные классы по лыжным 
гонкам. Планируется создать 
спецклассы по настольному 
теннису и хоккею с мячом. 
Кстати, в прошлом году было 
открыто отделение детско- 
юношеской спортивной школы 
по хоккею с мячом. Намечает
ся открытие еще одной 
ДЮСШ, где будут заниматься 
спортом около 300 детей.

Как и в любом коллективе 
физкультуры, здесь есть свои 
лидеры. На Уралхиммаше — 
это литейный, метизный, ко
тельно-заготовительный цехи, 
отделы главного сварщика, 
главного конструктора индиви
дуального, типового оборудо
вания, отдел главного техноло
га. Отрадно, что таких передо
вых спортивных коллективов 
на предприятии становится с 
каждым годом все больше. 
Вошел в их число и раскрой
но-заготовительный цех.

На протяжении многих лет 
там практически не велась 
спортивно - оздоровительная 
работа, цеховые команды не 
участвовали в состязаниях за
водской спартакиады. Но вот 
возглавил трудовой коллектив 
И. С. Ерохин, в это же время 
пришел в цех и молодой ин
женер А. Борисов. Люди — 
влюбленные в спорт, настоя
щие энтузиасты физической 
культуры. Александр Борисов 
был избран физоргом. И с 
первых же дней своего пре
бывания на посту стал актив
но вести большую организа
торскую работу среди труже
ников цеха. Его полностью 
поддерживал во всех начина
ниях Иван Семенович Ерохин.

— Там, где дружат со спор
том, и работается легче, и про
изводительность труда выше, и 
болеют люди меньше,— гово
рил он не раз на рабочих со
браниях в коллективе. Кстати, 
начальник цеха сам активный 
участник всех соревнований.

Постепенно спортивная ра
бота в раскройно-заготови
тельном цехе пошла на лад. 
Традиционными стали здесь 
спортивные состязания между 
бригадами, участками, сорев
нования «Семейная лыжня». 
Понравилась всем и новинка: 
нынешним летом цеховые 
физкультурники провели това
рищеские спортивные встречи 
в Сысерти со своими сопер
никами по социалистическому 
соревнованию — работниками 
одного из цехов завода Урал- 
гидромаш. А совсем недавно 
состоялся ответный визит. Ма
шиностроители Свердловска и 
Сысерти состязались в лыж
ных гонках.

Повысилась массовость, ста
ли расти и спортивные резуль
таты. В заводских спартакиа
дах физкультурники цеха уже 
теперь занимают призовые 
места. Словом, бывшие аут
сайдеры показали хороший 
пример пока отстающим в 
спорте коллективам.

А теперь о спортивной ба
зе химмашевцев. К их услугам 
стадион, различные спортпло
щадки, одна из лучших в об
ласти лыжная база на знаме
нитых Уктусах, лодочная стан
ция. Этого, правда, сейчас уже 
явно недостаточно, и машино
строители планируют расши
рить и обновить свою спортив
ную базу. К примеру, сейчас 
заводские спортсмены строят 
в парке городошный стадион 
с тремя игровыми площадка
ми.

Но улучшение базы — дело 
времени. И поэтому сейчас 
очень важно эффективно ис
пользовать имеющиеся спорт- 
сооружения, навести там об
разцовый порядок, организо
вать спортивную работу на них 
таким образом, чтобы при
влечь к регулярным занятиям 
спортом людей самых разных 
возрастов и профессий.

Недавно заводской комитет 
комсомола совместно с комсо- 
мюльскими «прожекториста-^ 
ми» провел рейд в парке-ста
дионе заводского поселка, где 
расположен спорткомплекс 
Химмаша. И что же? Стадион 
находится в весьма запущен
ном состоянии, имеет непри
влекательный вид. Труженики 
предприятия, с которыми ком
сомольцам удалось побеседо
вать, в один голос отмечали 
отсутствие там порядка, недо
статки в организации массо
вой работы с посетителями. 
Отсюда стадион бывает «за
гружен» не полностью, посе
щают его любители спорта не 
так охотно, как хотелось бы.

Такое положение, конечно 
же, надо исправлять. Ведь ста
дион —г это центр спортивной 
жизни Соцгородка Уралхимма- 
ша. Им пользуются не только 
машиностроители, но и труже
ники других предприятий, уч
реждений, школ поселка хим
машевцев. А значит, и подни
мать спортивную репутацию 
стадиона надо сообща, усилия
ми не только одних заводских 
организаций.

Недавно во Дворце культу
ры им. 50-летия Октября со
стоялось собрание физкуЛьтур- 
но-комсомольского актива соц
городка Химмаш, на котором 
обсуждались вопросы улучше
ния спортивной работы в по
селке в свете постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О дальнейшем подъеме 
массовости физической куль
туры и спорта».

Участники собрания уделили 
немало внимания вопросу 
улучшения материальной базы 
физкультурников Уралхимма- 
ша, других предприятий и уч
реждений поселка, ее рацио
нальному использованию. «В 
нашем соцгородке несколько 
предприятий, — сказал, в част
ности, в своем выступлении 
генеральный директор «Урал- 
химмаша» В. М. Макаров.—Не
обходимо объединить усилия 
и создать общую материаль
ную базу для спорта. Оче
видно, возникла необходи
мость создать объединенный 
комитет содействия. Специаль
ную комиссию, которая бы 
стала координационным цент
ром всей спортивной работы 
на Химмаше и максимально 
использовала существующие 
комплексы, организовала и 
взяла под контроль реконст
рукцию и строительство но
вых».

За развитие спорта должны 
быть в ответе все, — такой 
была главная мысль выступле
ния всех участников собрания. 
Комсомольцы Уралхиммаша и 
других предприятий соцгород
ка решили отныне совместны
ми усилиями контролировать 
работу главного стадиона по
селка, других спортсооруже- 
ний, организовать там постоян
ное дежурство оперативных 
комсомольских отрядов.

Л. БАЛАШОВА.

Город на Енисее Красноярск, 
которому больше трех с поло
виной веков, словно помоло
дел в эти дни. Оживленнее 
обычного стало на его широ
ких площадях и проспектах. В 
праздничные наряды оделись 
дома. Повсюду — разноцветье 
спортивных стягов, красочные 
эмблемы... Спортивный талис
ман — веселый и задорный 
соболек «Кеша». С сибирским 
радушием приветствует он 
многочисленных гостей, кото
рые прибыли сюда из самых 
разных уголков нашей много
национальной Родины. Спорт
смены из Российской Федера
ции, Украины, Белоруссии, 
Латвии, Казахстана, Грузии... 
Разве не символично, что эти 
парни и девчата собрались 
все вместе на земле сибир
ской, чтобы в год 60-летия об
разования СССР принять уча
стие в главном спортивном 
празднике страны.

Спартакиада — это старты 
миллионов. Они начинались в 
рабочих и сельских коллекти
вах физкультуры, на студен
ческих стадионах и школьных 
спортплощадках. Лучшие зас

лужили право выступить в ре
шающих поединках.

Спартакиада набирает тем
пы. Первые награды — сере
бряной пробы — привезли до
мой из Норильска хоккеисты- 
юниоры Свердловской области. 
В окрестностях Красноярска, 
горном местечке Бобровый Лог, 
вступили в борьбу мастера гор
нолыжного спорта. Но глав
ным событием Спартакиады в 
канун ее торжественного от
крытия были, безусловно, со
ревнования конькобежцев- 
спринтеров, которые проходили 
в Дивногорске.

Молодой город на берегу 
Красноярского моря, где воз
двигнута самая мощная в ми
ре Красноярская ГЭС, госте
приимно принял сильнейших 
скороходов страны. Здешняя 
ледовая дорожка, как говорят 
специалисты, одна из самых 
«быстрых» в стране. Мы, 
свердловчане, ехали в Дивно- 
горек с особым волнением. В 
беге на дистанции 500 метров 
выступал наш земляк Анато
лий Меденников. Сколько раз 
свердловчанин побеждал в са

мых трудных соревнованиях, 
был чемпионом СССР, призе
ром чемпионата мира по сприн
терскому многоборью, выигры
вал самые представительные 
международные турниры. Но 
сейчас ему предстояло бо
роться за медали, награды 
Спартакиады народов СССР 
(а покорить ее пьедестал —- 
заветная цель любого спортс
мена).. Об этом, мы знали, 
мечтал и А. Меденников. Пом
нится, четыре года назад, 
участвуя в соревнованиях пре
дыдущей Спартакиады в 
Свердловске, он занял первое 
место среди юниоров, устано
вив при этом новый спартаки
адный рекорд — 38,58 секун
ды. Никто из маститых скоро
ходов тогда не смог превы
сить результат молодого конь
кобежца.

Минуло четыре года, и вот 
Анатолий вышел на ледовую 
дорожку окруженного действи
тельно дивными горами стади
она «Спутник». Жребий к не
му милостив не был — пред

он — нервничали спортсмены. 
Дважды они нарушили прави
ло, стартуя раньше сигнала 
арбитра. Но для Меденникова 
словно не было этого. Анато
лий бежал легко и изящно, 
мощно финишировал. Его ре
зультат — 38,41 секунды — 
стал новым спартакиадным 
рекордом! Время, показанное 
уральцем, пытались улучшить 
многие асы спринта — Щ Коз
лов, В. Лобанов, С. Хлебни
ков... Однако никому не уда
лось пройти ледовый круг бы
стрее динамовца из Сверд
ловска. Он завоевал титул 
чемпиона Спартакиады.

—- Меня не очень взволновал 
результат жеребьевки, — ска
зал по окончании соревнований 
Анатолий Меденников. — Счи
таю, что выступать первым в 
спринте не так уж и плохо. 
Нет, правда, ориентира, но за
то на душе спокойно. Соавто
ром рекорда я бы назвал мое- 
J-0 соперника Евгения Кулико
ва — он настоящий боец, ма
стер высокого класса.

— Толя не совсем удачно 
начал бег, «засиделся» на стар
те, — добавил его наставник 
Ю. . И. Деркач.—Но молодец, 
сумел вовремя набрать высо
кую скорость. Он финишировал 
с большим запасом сил.

Вот так в активе нашей 
сборной появилась первая зо
лотая медаль.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Суббота, 6
«ОРБИТА-4» — «ВОСТОК»

8.00 — «Время».
8.40 — Умелые руки. «Чудеса 

без чудес».
9.10 — Для вас, родители.
9.40 — 10-й тираж «Спорт

лото».
9.45 — Советы и жизнь.
10.15 — «Победители». Клуб 

фронтовых доузей.
11.45 — «Это вы можете». 

Конкурс изобретателей.
12.30 — В мире животных.
13.30 — Сегодня в мире.
13.45 — Фильм — детям. 

«Призвание».

15.15 — «С первых шагов*. 
Документальный фильм.

15.30 — «Путевка в жизнь».
16.15 — Программа мульти

пликационных фильмов.
16.45 — Беседа политическо

го обозревателя Л. А. Возне
сенского.

17.15 — Концерт народной 
артистки СССР Е. Образцовой.

18.15 — Премьера телевизи
онного художественного филь
ма «Единственный мужчина». 
1 и 2-я серии.

20.30 — «Время».
21.05 — Кинопанорама.
23.05 — Новости.

2-я ОБЩЕСОЮЗНАЯ 
ПРОГРАММА

10.00 — МОСКВА. Утренняя 
гимнастика.

10.15 — «Если хочешь быть 
здоров».

10.25 — Программа докумен
тальных фильмов.

11.10 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

ТУРНИРНАЯ
ОРБИТА

♦ ХОККЕЙ С МЯЧОМ
СКА (Свердловск) — «Ди

намо» (Москва) — 1:4 (1:3). 
Голы: СКА — Эйхвальд (23 
минута); «Динамо» — 
Усольцев (31, 38), Цыганов 
(45), Дудин (84).

> ХОККЕЙ
ПЕРВАЯ ЛИГА

В повторном матче очередно
го тура чемпионата страны 
встреча свердловского «Авто
мобилиста» и минского «Ди

намо» была очень упорной и 
закончилась победой ураль
цев — 5:4 (0:1, 3:1, 2:2). Ар
мейцы Свердловска., выигры
вая в Перми матч у «Молота» 
со счетом 4:1, все же уступили 
хозяевам льда — 4:5 (1:1, 
3:2, 0:2).

НА КРУТЫХ ВИРАЖАХ
Красноуфимск — одни из за

метных спортивных центров на 
карте нашей области. Послан
цы этого города не раз успе
шно выступали в самых раз
личных соревнованиях. Нема
лой популярностью среди мо
лодежи, юных жителей Красно
уфимска пользуется санный 
спорт. Этому способствует сан
ная трасса. Она была постро
ена в 1977 году по инициати
ве физкультурных организаций 
Красноуфимска и областного 
совета ДСО «Урожай».

С той поры здесь проходи

ло немало состязаний респуб
ликанского и всесоюзного мас
штаба сельских спортсменов. 
Лучшие саночники Красноу
фимска Е. Стахеева, С. Гера
симов, Н. Горкунов, трениру
ясь на своей трассе, не раз 
побеждали и занимали призо
вые места в соревнованиях на 
первенство Центрального Со
вета ДСО «Урожай», в стар
тах республиканских зимних 
сельских спортивных игр.

В Красноуфимске работает 
детско-юношеская спортивная 
школа, где обучаются санному

спорту около ста юных жи
телей города. С каждым годом 
интерес к этому виду спорта 
возрастает, однако возможно
сти школы пока ограничен^ 
из-за отсутствия необходимо
го количества тренерских кад
ров.

И конечно, чтобы санный 
спорт в городе получил даль
нейшее развитие, необходимо 
создать единый спортивный 
комплекс (куда входит и трас
са), где можно будет прово
дить учебно-тренировочный про
цесс на высоком уровне, с уче

том требований сегодняшнего 
дня.

НА СНИМКАХ: вот так, с 
подготовки трассы, начинается 
очередная тренировка; «Ни
сколько не страшно». После 
первого в жизни «полета» на 
санках у Миши Башкирцева 
отличное настроение; Оля Чу- 
харева, Лена Стахеева, Таня 
Голенищева и О. Маврина уже 
«ветераны» школы, а Лена уже 
выполнила норматив кандида
та в мастера спорта; послед
ние наставления тренера Оль
ги Борисовны Дворниковой— 
«А теперь в путь!»; на крутых 
виражах трассы.
Текст и фото А. ЛАПТЕВА.

С приходом весны в нашем 
клубе, как правило, чувствуется 
оживление. Всюду слышны 
женские голоса. Сияют празд
ничные улыбки. Короче, все го
ворит о том, что не за горами 
8 Марта. Нынче помещение 
клуба арендуют девушки из 
«Рябинушки». Но и завклубом 
не дремлет. Свое маленькое 
мероприятие, посвященное на
шим замечательным женщи
нам, он решил провести нака
нуне, в фойе.

ИСТОКИ ТВОРЧЕСТВА
Краткая беседа завклубом с поэтом-лириком Аскольдом 

Вехоткиным о женщинах.
—- Аскольд, ты постоянный человек. Ты постоянно пишешь 

о любви и браке. Скажи, когда ты написал свое первое сти
хотворение о женщинах1

— О женщинах я впервые написал, когда влюбился. Случи
лось это в стенах деткомбината № 0034 в условиях младшей 
возрастной группы. Влюбился я в свою воспитательницу и на
писал по этому поводу следующие строки: «О женщины! Смот
рю с тоскою вдаль и плачу, и грущу — вокруг одна печаль...»

—- Хорошие строки. Ну а как развивалось в дальнейшем ва
ше творчество?

— Второй раз я влюбился в подготовительной группе, но 
ненадолго, потому что меня попросили в... первый класс. И 
здесь я никого не любил, кроме букваря. Помню, писал уже 
в третьем классе — «О, мой любимый друг букварь, люблю 
теперь тебя, как встарь...».

—- И все-таки, Аскольд, ты теперь уже самостоятельный.«
— К вопросу о самостоятельности. Это такое дело. Женщи

нам нравятся оригинальные мужчины. Однажды на вечере 
поэтов жена меня искала три часа и не могла найти. Говорит, 
вы все на одно лицо. Правда, изрядно мы тогда выпили — но 
ведь опять же в честь дня 8 Марта, за здоровье наших доро
гих подруг... Впрочем, после того как жена меня нашла, я не
сколько разочаровался в женщинах и в горечи написал: «Оста
вив бесприданниц ряд, я отошел от бурных наслаждений, су
ливших барду горький яд и массу всяких сожалений...».

— Но ведь поэт...
— Да, мой коллега поэт сказал, что чем меньше мы любим 

женщину, тем сильнее нравимся ей. Это верно, правда, отча
сти. Когда я применил эти строки на практике, то жена стала 
говорить так (собаке): «Джек, иди кушай», (мне): «Аскольд, 
иди жри».

— Но это, я думаю...
— Да, это эпизод моей биографии. В основном женщины 

оставили в моем творчестве яркий след и тогда, когда я еще 
дружил с пеленками, и в более позднее время, когда я уже 
стал обладателем визитной карточки со словами «Аскольд Ве- 
хоткин. Поэт».

— И все-таки.,.
— Да, любви все возрасты покорны. Нашим женщинам под 

силу не только хозработы, но они легко могут очаровать лю
бовью. Ради них решишься на все... И пусть этот понедельник 
будет для женщин легким и радостным. Пусть вся его «тя
жесть» ляжет на наши мужественные плечи.

Олег РУДИН

Ах, если бы...
В день женский 

по календарю 
Жене букет с колен

х дарю.
Жена слезу смахнула с век: 
«Ах, если б было так весь 

век!».

Кто же слабый?
Варит, 

жарит, 
квасит, 

солит, 
Мужа и детишек холит. 
Шьет.

Стирает.
Драит пол...

Стоп!
А кто же слабый пол?

Юрий БЛАГОВ

НЕ КТО-НИБУДЬ
(Разговор по телефону)

Ой, мама, я нашла себе, 
что нужно!

Он в нашей дискотеке
диск-жокей...

При чем тут ипподром?
Зачем конюшня?

Он выдаст рок иль мамбу и— 
о, кэй!

И назван диск-жокеем 
не от «диска», 

Который полетит, 
куда метнут, 

Такого диска он не видел

близко. 
Теперь пластинки дисками 

зовут. 
Мы конкурсных балов 

ничуть не хуже, 
Зачем нам платье пышное 

и фрак? 
Мы все — кто в чем, 

кто с чем, 
кто что, к тому же 

Во время танцев — полный 
полумрак. 

И если тебя спросят 
в одночасье 

Маруська, Дуська или дед 
Мокей, 

Ты отвечай, что муж твоей 
Настасьи 

Не хмырь какой-нибудь, 
а диск-жокей!

КОЛЕЧКО С
— Милый, скоро мой день 

рождения.
— Да, мне это известно.
— А что подаришь? Уж, на

верное, что-нибудь присмот
рел?

— Как будто.
— Что?
— Пока это секрет.
— Ну, милый, мы же догово

рились, что у тебя не будет от 
меня никаких секретов.

— Гм... Так оно, но это един
ственный случай, когда мне хо
чется преподнести тебе сюр
приз.

— Предположим, что сюр
приз ты преподнес вчера, вер
нувшись от Петрухиных после 
полуночи. Уже купил? Купил, 
купил! По глазам вижу, что 
купил!

— Купил.
— Что? Не мучай — говори.

ЯНТАРЕМ
• — Серебряное колечко!

— С камешком?
— Да, с янтарем
— Какой ты, право! Целый 

год тебе говорила, говорила, 
что мечтаю о колечке с мала
хитом, а ты... Ну, показывай, 
раз купил.

— Сейчас... Минуточку тер
пения! Вот!

— С малахитом! Зачем ты 
обманываешь: мы же догово
рились, что никогда не будем 
обманывать друг друга.

— Прости, я пошутил.
— Чтоб больше этого не бы

ло... А за колечко — спасибо.
— Нравится?
— Нравится, конечно... Но 

мне почему-то кажется, что ко
лечко с янтарем на моем сред
нем пальце смотрелось бы луч
ше.

Б. ЯШИН.

ОН И ОНА
Она была холодна н недоступна. Ее прекрасные глаза, ис

полненные испанского величия и английской сдержанности, 
смотрели куда-то далеко. Ухоженные руки, не поднимавшие в 
жизни ничего тяжелее пилочки для ногтей,, царственно сложе
ны на груди.

Он был жалок в своем желании быть замеченным. Суетлн- 
во переступая с ноги на ногу, он нервно покашливал, стара
ясь попасть в уголок ее поля зрения. Нелепые и заискиваю
щие ужимки делали его смешным в глазах окружающих.

Но вот свершилось чудо. Она увидела его. В бездонных 
глазах попеременно отразились недоумение, возмущение и 
презрение. «Что тебе нужно?» — нервным движением спро
сили ее холеные пальцы.

— М...м... мне бы спичек, товарищ продавец,— хрипло, еще 
не веря в свое счастье, выдохнул он.

„ Е. КОЛЕЗЕВ.
Каменск-Уральский.

11.40 — «Поклонись огню». 
Художественный фильм.

13.05 — «Что? Где? Когда?». 
Телевизионная викторина.

14.25 •— «Встречи с оперой». 
А. Вивальди. «Неистовый Ор
ландо». Спектакль оперного 
театра в г. Вероне (Италия).

16.55 — «Свидетели и до
кументы обвиняют». О престу
плениях сальвадорской хунты 
и вмешательстве США в дела 
Сальвадора.

17.30 — Клуб кинопутешест- 
вий.

18.30 — Международное обо
зрение.

18.45 — Программа телеви
дения Киргизской ССР.

20.15 — Эрмитаж. Приклад
ное искусство Франции. Фильм 
19-й.

20.45 — На V зимней Спар
такиаде народов СССР.

21.30 т- Свердловск. Новости.
21.45 — МОСКВА. «Музы

кальный киоск».
22.15 — «Здоровье».
23.00 — «Время».
23.35 — «Евдокия». Художе

ственный фильм.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

в помещении 
ДК железнодорожников

Сегодня РОМЕО 
И ДЖУЛЬЕТТА 

7-Ш утром ЩЕЛКУНЧИК 
вечером ТРАВИАТА

ТЮЗ им. ЛЁНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. премьера 
РОМАН И ЮЛЬКА 

6-Ш в 10 и 14 ч. ЗОЛОТОЙ
КЛЮЧИК 

в 19 ч. ЭИ ТЫ.
ЗДРАВСТВУЙ!

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Брелок с сек

ретом.
САЛЮТ — Под свист пуль.

Мужики!..
ТЕМП — Любимая жен

щина механика Гаврилова.
ЭКРАН — Цветок кактуса. 

Рядовой Александр Матро
сов.

ИСКРА — Несравненная 
Сара. Тегеран-43 (две серии).

ЮЖНЫЙ — Цыганское 
счастье.

БУРЕВЕСТНИК — Право 
на выстрел.

ЗНАМЯ —- Под одним не
бом. Василий и Василиса.

РОДИНА — Цветок как
туса. Мультсборник.

СОВРЕМЕННИК — Право 
на выстрел.

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Цветок кактуса. Тимур и его 
команда.

СТРЕЛА — Тегеран-43 (две 
серии).

ДК им. СВЕРДЛОВА — 
Кто же --'-ПППГГГГ'*

КОРОЧЕ ГОВОРЯ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ДРАМЫ
Сегодня СТИХИЙНОЕ

БЕДСТВИЕ
6-Ш премьера ДОН СЕЗАР

ДЕ БАЗАН
7-Ш утром ОСТРОВ

СОКРОВИЩ 
вечером ПРОДЕЛКИ 

ХАНУМЫ

31 ПОГОДА- - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - - - -
6—7'марта по области ожидается переменная облачность, 

местами небольшой снег, ветер юго-западный, 5—10 метров 
в секунду. Температура воздуха ночью минус 3 — минус 8, 
при прояснениях до минус 14, днем минус 2—плюс 3, мес
тами до минус 6 градусов.

• Можно ли праздник люб
ви считать выходным днем?

© Отношения были очень 
теплыми: муж ежедневно по
падал под горячую руку 
жены.
• Семейный стаж ловеласа: 

Д год и 5 медовых месяцев.
• Девушка вышла из кос

метического салона со Зна
ком качества на лице.

© Последний крик моды —■ 
любовь с первого взгляда.

© Что за птица этот аист—• 
детей носит, а алиментов не 
платит!

© Поднимем зарплату му
жей на недосягаемую для 
жен высоту!

© Не можешь купить ма
шину — носи жену на руках!

© Счастливица: родилась в 
модной рубашке.

© Полюбила с первого 
взгляда сквозь розовые очки.

© Сколько репутаций под« 
мочили женские слезы!

© Если бы в женщинах це
нилась только слабость, их 
бы не посылали на стройку.

© Инженер-исследователь: 
испытывает терпение своей 
жены.

© Победителей не судят, их 
женят!

Н. КУДИНОВА.

aimmiiiiiiiimiiiiniiiiimiiiiinini!
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